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APPELLO INIZIALE ORE 17.33 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 21.11  

  

Apertura Lavori ore 17.33  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Buonasera a tutti, Colleghi Consiglieri, Signor Sindaco, 

Signori Assessori, Signor Segretario, Assessore Peraino... 

allora, siamo pronti Segretario, possiamo procedere con 

l’appello. Prego Segretario.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,       assente;   

Cavasino Pietro,      assente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,      assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,       assente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,       assente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,      presente;   

Bonomo Giancarlo,      assente;   

Passalacqua Gaspare,     presente;   

Fernandez Felice Massimo,     assente;   

Vinci Antonio,       assente;   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 13 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. Diamo il 

benvenuto quindi all’Avvocato Valentina Peraino, nella 

qualità di Assessore della Giunta guidata dall’On. Massimo 

Grillo, e quindi auguriamo con il cuore, un proficuo e buon 

lavoro nell’interesse della nostra comunità e della nostra 

collettività. Quando poi vuole prendere parole, vuole, dico, 

basta solo chiedermelo e le do la parola Assessore. Detto 

questo, la Seduta di oggi è una Seduta di aggiornamento, per 

quanto riguarda le interrogazioni, quindi, ripartiamo con la 

scaletta precedente, quindi l’Amministrazione risponderà ai 
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Consiglieri che già avevano fatto le interrogazioni, i 

Consiglieri che hanno interrogato l’Amministrazione hanno la 

possibilità di una breve replica, e poi daremo la possibilità 

agli altri, di continuare a fare le interrogazioni, mi sembra 

dico, corretto e doveroso, quindi, non partiamo dagli stessi 

che già avevano fatto le interrogazioni, ma a seguire, diamo 

la possibilità anche agli altri Consiglieri di poterlo fare. 

Poi dico, chi già ha interrogato l’Amministrazione volesse 

fare un’altra interrogazione può farla successivamente però. 

Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente, Colleghi, Sindaco, Giunta, benvenuta 

Assessore Piraino. Presidente, solo una questione, siccome 

le interrogazioni il sottoscritto le aveva mandate tutte per 

Pec al Sindaco, sono interrogazioni che risalgono dal mese 

di giugno, di cui non ho avuto mai risposta, vorrei capire 

come ci dobbiamo... perché io l’altro giorno ne ho lette 

appena due o tre, vorrei capire se il Sindaco risponde in 

aula, manda una Pec, ma ormai siamo oltre termine, quindi 

siamo inadempienti, per quanto riguarda la risposta scritta, 

visto che c’è l’occasione, in merito alle interrogazioni che 

sono state fra l’altro depositate alla Presidenza, spero di 

completare le mie interrogazioni ed avere le risposte 

pertinenti, Presidente, mi dica lei se devo proseguire nelle 

interrogazioni rimanenti oppure aspettiamo che il Sindaco 

risponde alle interrogazioni che già avevo letto, mi dica 

lei. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola, diamo la possibilità 

all’Amministrazione di rispondere alle interrogazioni e poi 

a seguire possiamo fare tutte le interrogazioni che covliamo. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Sì, ma l’interrogazione, dico, sono state fatte, aspettiamo 

le risposte... 

PRESIDENTE STURIANO 

Se lei le ha depositate le interrogazioni... 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Sono depositate da mesi. 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto, e l’Amministrazione dico, penso che possa 

rispondere tranquillamente, qualora non dovesse 

rispondere... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

No, dico io, ero fermo a metà perché poi giustamente erano 

molte, in otto mesi, nove mesi, senza avere ricevuto nessuna 

risposta, è normale che poi si vanno accumulando, dunque, mi 

dica lei come mi devo comportare, se mi devo prenotare, non 

mi devo prenotare, devo aspettare il turno, questo vorrei 

capire. 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola, le interrogazioni scritte o orali o 

verbali, dico, non è questo il problema, lei... 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Io ho applicato il Regolamento, Presidente, ho fatto quello 

che... 

PRESIDENTE STURIANO 

Però voglio dire questo, se uno presenta 50 interrogazioni, 

non è che l’Amministrazione può rispondere a tutte e 50 le 

interrogazioni di un Consigliere, nella stessa Seduta. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

In nove mesi Signor Presidente, ne potrebbe rispondere pure 

a 200 interrogazioni, poi... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Le voglio dire, è una Seduta dedicata elle interrogazioni, 

ognuno di noi... 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Nove mesi... 
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PRESIDENTE STURIANO 

Ognuno di noi ha a disposizione cinque minuti, il problema 

è capire, lei interroga l’Amministrazione sulle 

interrogazioni che, ritiene in quella fase più... 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

No, dico, aspetto sue indicazioni come mi devo muovere, 

grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì, però mi risulta dico, la volta scorsa 

qualche interrogazione l’ha fatta no?  

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Tre... 

PRESIDENTE STURIANO 

E quindi dico... 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Ce ne sono altre sette. 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto, allora facciamo rispondere a queste tre, e poi 

successivamente passiamo alle altre. Allora, eh... Signor 

Sindaco, Signori Assessori, se volete iniziare a rispondere 

alle interrogazioni fatte precedentemente nella Seduca 

precedente dai Colleghi Consiglieri, ne avete facoltà, chi 

vuole iniziare? Assolutamente sì, dico, iniziate, capisco 

che il Sindaco ha detto, visto che ci sono gli Assessori 

possono tranquillamente rispondere anche gli Assessori. 

Vicesindaco, prego. Okay, prego, Vicesindaco... 

 

VICESINDACO RUGGIERI 

Presidente buonasera, Signori Consiglieri, Segretario 

Generale, Colleghi di Giunta, Signor Sindaco e addetti al 

Consiglio. Al di là delle deleghe che per altro sono state 

recentemente rimodulate, ho preso così, qualche appunto per 

rispondere, su quanto a mia conoscenza, perché francamente 

tra deleghe precedenti e deleghe attuali, avrei insomma, 

qualche difficoltà a rispondere a tutto, ma sono disponibile, 

chiaramente, sia per quelle delle 10 febbraio, le 

interrogazioni orali, che per quelle che vorrete fare anche 

adesso. Il Consigliere Accardi è in aula, nella Seduta 

precedente chiese della scuola Cosentino di via Istria, è 
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giusto precisare che è stato chiesto un finanziamento di 

5.356.631,00 euro, a valere su fondi PNRR e che la scuola, 

come da istanza progettuale avanzata, sarà altamente di 

livello standard altamente qualitativo, ed è previsto che 

ritorni ad essere una scuola. Consigliere Rodriguez è in 

aula, chiedeva su la pista ciclopedonale, io rispondo per 

quello che so, ripeto, forse anche oltre le mie 14 deleghe. 

È stata approvata una variante e a breve ci sarà il collaudo 

della pista di contrada Spagnola, sarà anche in questo caso, 

in breve termine, realizzato un raccordo tra la via (inc.) 

e la via che conduce al... strada di collegamento tra la 

stazione di Spagnola e Baglio Cudia, per favorire tutta 

l’utenza che si reca al mare nella zona del Principino e gli 

abitanti di quel primo tratto del lungomare di Spagnola, si 

sta cercando qualche soluzione per una ulteriore strada di 

uscita dalla litonalia di Spagnola, si farà certamente la 

manutenzione straordinaria, sempre per il Consigliere 

Rodriguez, in cemento, quella che va dalla zona Mamma Caura 

e un po’ più avanti. Il Consigliere Rodriguez chiese anche 

della via Giacalone e di questo io non posso rispondere 

perché si tratta di determinazione di competenza del 

Comandante della Polizia Municipale, che per altro è stato 

in qualche modo sollecitato anche da me, a rivalutare ove 

possibile la situazione quanto meno per favorire i cittadini 

residenti in quella zona. Sempre il Consigliere Rodriguez, 

chiedeva della palestra Grillo, i lavori sono terminati, è 

stato dato l’incarico per la SCIA e seguirà quindi, 

accatastamento e agibilità, sembrano tante cose ma, è 

previsto che in un tempo massimo di due mesi, sarà fruibile. 

Il Consigliere Passalacqua credo che sia in collegamento, 

chiedeva diverse cose di carattere generale e anche 

chiaramente riferendosi alla questione del porto, nota, ma 

in particolare ha chiesto anche dei Musei, Teatri, Piscina 

Comunale, per quanto è a mia conoscenza, atteso che ho le 

deleghe da tre giorni, il Teatro Comunale si prevede possa 

essere disponibile in un tempo ragionevolmente breve, è stato 

dato l’incarico esterno per provvedere alla SCIA 

antincendio, e quindi alla successiva verifica della 

Commissione Pubblici e Spettacoli, c’è stato un 

inconveniente, che una scala antincendio esterna è stata 

diverta da un automobilista, per quanto io ne sappia ignoti, 

e l’Ufficio Tecnico sta provvedendo. Chiedeva pure della 

Piscina Comunale, di cui dovrebbe saperne anche parecchio 

l’Assessore, l’ex Assessore Passalacqua, comunque, si 

attende una relazione sulla addebitabilità dei danni e per 

sapere se ci sono le condizioni per un affidamento anche 

parziale. Per quanto mi riguarda, credo di non avere altro 

su cui rispondere, rimango a disposizione. 
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PRESIDENTE STURIANO 

E allora, chi risponde alle altre interrogazioni? Prego 

Assessore Alagna. 

 

ASSESSORE ALAGNA 

Posso? Presidente, Signori Consiglieri, Colleghi della 

Giunta, pubblico che ci segue da casa. in particolare vorrei 

rispondere ad un’interrogazione del Consigliere Leo Orlando, 

che è componente anche tra l’altro della Commissione Turismo, 

e riguardano una serie di domande poste nella precedente 

Seduta relativamente al Settore Turistico, in particolare se 

ricordo bene, una di queste domande riguarda il rapporto tra 

il Comune di Marsala e il Distretto Turistico, purtroppo, 

caro Consigliere Orlando, il Comune di Marsala, 

l’Amministrazione Comunale, ha ricevuto una situazione 

debitoria pregressa relativamente a partire dal 2019, in 

particolare con l’Amministrazione Di Girolamo, e riguarda, 

a partire dalla prima quota che non è stata versata quindi, 

prettamente una situazione eh... un problema di natura 

tecnico finanziario che l’Amministrazione sta cercando di 

risolvere... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assessore, io capisco che lei è abbastanza lungo e quindi ci 

sono problemi, però se si può avvicinare al microfono, 

vediamo come, o se ci sono difficoltà può anche intervenire 

da seduto onestamente. 

 

ASSESSORE ALAGNA 

Vediamo come va così. allora dicevo, la criticità che è 

emersa... dicevo nei rapporti con... adesso si sente meglio. 

Nei rapporti che riguardano il Comune di Marsala, 

Amministrazione Comunale il Distretto Turistico, il problema 

principale è stato un problema di natura tecnica finanziaria, 

come dicevo prima per una situazione pregressa finanziaria 

che l’Amministrazione attuale ha ereditato, 

l’Amministrazione crede nel fare rete, nel fare sistema con 

gli altri Comuni, e quindi crede nelle politiche che il 

distretto, soprattutto nei prossimi anni dovrà portare 

avanti insieme al Comune di Marsala, proprio nell’ultimo 

Consiglio d’Amministrazione, allargato ai Sindaci della 

nostra provincia, l’Amministrazione Comunale, a firma anche 
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del Sindaco e del Dirigente Andrea Giacalone, ha proposto un 

accordo transattivo per le quote pregresse, adesso 

aspettiamo noi da parte del Distretto una formale risposta, 

l’auspicio che si possa appunto, avviare un rapporto di 

collaborazione, dove il Comune di Marsala deve essere anche 

protagonista all’interno dello stesso Distretto. Per quanto 

riguarda l’altro punto che lei mi ha posto, è, se non 

sbaglio, il portale turistico, per quanto riguarda il portale 

turistico, purtroppo abbiamo ereditato un portale turistico 

nel 2020 che era scarno di contenuti, fin da subito abbiamo 

iniziato a lavorarci anche in collaborazione con (inc.) e 

con gli Uffici per un’implementazione e un potenziamento 

dello stesso portale, attraverso degli avvisi in 

particolare, un primo avviso è stato pubblicato per 

consentire alle strutture ricettive, alberghiere ed extra 

alberghiere, di inserirsi attraverso un programma a Setor, 

che consenta alle stesse strutture di poter illustrare, e 

molti hanno aderito comunque, di poter illustrare i propri 

servizi attraverso le proprie foto, attraverso i propri link, 

quindi l’utente e il visitatore, il turista, ha la 

possibilità di poter accedere al portale e quindi trovare le 

stesse strutture. Poi successivamente è stata anche 

predisposto e pubblicato un avviso... Presidente io 

purtroppo ho problemi di... successivamente è stato 

predisposto e anche pubblicato un avviso riguardante anche 

tutte le attività di somministrazione, quindi per 

l’inserimento delle attività di somministrazione, mi 

riferisco a ristorazione, (inc.) tutto, tutto ciò che 

riguarda la somministrazione. Stiamo continuando a 

potenziare il portale turistico, siamo su questa direzione, 

con l’auspicio che i nostri Operatori Turistici possano 

aderire. Successivamente poi lei mi ha chiesto se esiste un 

piano di promozione turistica in vista della partecipazione 

alla BIT, se non sbaglio. Allora, per quanto riguarda la 

partecipazione alla BIT, come lei ben sa, perché ne abbiamo 

parlato anche più volte in Commissione Turismo di cui lei è 

componente, abbiamo, attraverso un’agenzia abbiamo appunto, 

abbiamo la possibilità di utilizzare uno stand, dove la città 

di Marsala e i nostri Operatori potranno appunto promuovere 

le proprie attività e noi possiamo promuovere il nostro 

territorio, nello stesso tempo stiamo lavorando, come lei 

ben sa perché ne abbiamo parlato già in Commissione anche 

con gli altri componenti della Commissione Turismo, per un 

catalogo digitale, che andrà a integrarsi anche ai classici 

pieghevoli, molti Comuni si presenteranno alla BIT con 

pieghevoli per promuovere il proprio territorio attraverso 

una campagna istituzionale, o con degustazione di prodotti 

tipici, noi, oltre ai classici materiali promo pubblicitari, 

ci presenteremo anche con un catalogo digitale, tra l’altro 

per la prima volta, non era mai successo, abbiamo deciso, 

l’Amministrazione ha deciso di istituzionalizzare alcuni 

eventi, tra cui il Kite Fest, Marsala Kite Fest, Marina 



10 

Consiglio Comunale del 22/02/2022 

(inc.) quello dei libri, Luci nel Mediterraneo, 

Mediterranea, Ascurata, e sono degli eventi su cui inostri 

Operatori e quindi anche attraverso l’avviso che a breve 

sarà pubblicato e attraverso il catalogo digitale, i nostri 

Operatori potranno predisporre dei pacchetti turistici da 

proporre alla BIT, quindi sicuramente si tratta di un 

arricchimento dell’offerta turistica che consentirà appunto, 

alla stessa Amministrazione di poter promuovere il 

territorio, quindi le nostre ricchezze artistiche e 

architettoniche, archeologiche, le nostre bellezze, ma allo 

stesso tempo, anche consentire attraverso questi eventi 

istituzionalizzati che ci ripeteranno anche nei prossimi 

anni, quindi nel 2023/2024, di poter costruire dei pacchetti 

da poter proporre in fiera. Un’altra domanda che lei mi ha 

posto è sul... sull’Ufficio Turistico Comunale, allora, per 

quanto riguarda l’Ufficio Turistico Comunale, lei mi 

chiedeva se sarà realizzata una sede anche presso Palazzo 

Fici, allora, il progetto dell’Amministrazione Comunale è 

quello di potenziare, di riqualificare, di potenziare 

appunto l’Ufficio Turistico Comunale, così com’è oggi non va 

bene, va potenziato, c’è in programma, in concomitanza anche 

con l’avvio del Museo multimediale del vino che si realizzerà 

all’interno del Palazzo Fici, di poter predisporre anche 

all’interno dello stesso palazzo di un Ufficio Turistico 

Comunale multimediale, nello stesso tempo, il progetto 

dell’Amministrazione, e questo fa parte anche del programma 

di mandato del Sindaco, quello di creare un Hub Turistico 

presso il monumento dei Mille, quindi il primo step sarà 

quello di creare un Info Point dove poi successivamente 

attraverso anche un avviso, questo Info Point è in programma 

appunto di farlo gestire ai privati, successivamente, lo 

stesso Ufficio Turistico Info Point, diventerà anche un Hub 

Turistico dove gli Operatori potranno anche promuovere ed 

erogare i propri servizi, noleggio bici, noleggio auto, 

noleggio... insomma, tutto ciò che riguarda una serie di 

servizi turistici, l’unico problema del monumento ai Mille, 

come sappiamo tutti, è il problema della certificazione, 

quindi dell’agibilità, quindi l’auspicio che 

l’Amministrazione possa quanto prima, quindi gli Uffici in 

particolare, l’Ufficio Tecnico, possa quanto prima superare 

questa criticità, quindi, una volta ottenuta l’agibilità 

della struttura, e da questo punto di vista anche, abbiamo 

chiesto agli Uffici di accelerare più volte, abbiamo inserito 

anche nel piano triennale delle somme consistenti per 

interventi di manutenzione straordinaria, per consentire 

alla stessa struttura di poter superare questa criticità e 

quindi di ottenere questa benedetta certificazione. Se avete 

altre domande da fare, sono qui a vostra completa 

disposizione. Grazie Presidente, grazie Consigliere Orlando 

e grazie a tutti. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Chi vuole rispondere all’interrogazione? Assessore Milazzo. 

 

ASSESSORE MILAZZO 

Colleghi della Giunta buonasera. Io intervengo su temi che 

riguardano rifiuti e verde, con interrogazioni proposte dai 

Consiglieri Orlando, Accardi e Rodriguez. Il primo tema che 

tratto nella quesitone, è quella della pulizia notturna delle 

strade, introduco l’argomento dicendo subito che facciamo 

poco e male, su questo argomento, tanto che mi sono convinto 

già da tempo, che interventi di questo tipo, sono 

assolutamente poco efficaci e peraltro anche molto 

dispersivi, e c’è una ragione ben precisa, come voi sapete 

da tempo non si effettua il terzo turno da parte dei Vigili 

Urbani, non si controlla più la rimozione delle auto in sosta 

negli orari previsti per la pulizia, e chiaramente questo 

far sì che il servizio sia assolutamente lacunoso e 

certamente poco efficacie, per cui già da tempo ho deciso di 

fare quelle zone dove è consentito, portando dei buoni 

risultati la pulizia in maniera completa e efficacie, e 

rinunciare allo spazzamento notturno, al lavaggio strade 

notturno, che pochi risultati dà, se non quello di spendere 

dei soldi in maniera certamente non consona e utile. Come 

intendiamo risolvere il problema? Sappiamo perfettamente che 

il Comando dei Vigili Urbani, il personale è ridotto ai 

minimi termini, non possiamo certamente fare affidamento in 

tempi brevi nella possibilità che possono essere inseriti 

nuovi Agenti e nuovi Operatori, e laddove il Comandante 

riesce a garantire il terzo turno, il terzo turno dei Vigili 

viene destinato all’infortunistica, se non ad interventi di 

pubblica sicurezza così come ci chiede la Prefettura. 

Fortunatamente c’è una buona novità, che è stata introdotta 

dal Decreto Semplificazioni, il Decreto Semplificazioni 

prevede la possibilità che gli operatori ecologici, previa 

formazione da parte del Comando, possono svolgere funzioni 

assolutamente uguali a quella dei Vigili Urbani, chiaramente 

si tratterà di un servizio, di una qualifica che viene 

conferita agli Operatori, e di un servizio che avrà un costo, 

ma un costo che certamente recupereremo totalmente con le 

sanzioni che verranno poste, soltanto in questo modo, intendo 

riproporre la pulizia notturna delle strade con lo 

spazzamento e il lavaggio delle strade, questo ci consentirà 

di ritornare a un maggiore decoro, è un’attività chiaramente 

che si svolgerà nelle ore notturne. Poi, per quanto riguarda 

alcune segnalazioni o criticità che erano state poste, mi 

riferisco a quelle del Consigliere Rodriguez per quanto 

riguarda la pulizia del parco gioco al quartiere Sappusi, 

ritengo che sia stato già, si è intervenuto su questa 
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questione, visto che l’interrogazione era già datata. Io ho 

molto a cuore, abbiamo molto a cuore quello che sono i parchi 

giochi, il nostro lungomare, da parte mia e da parte degli 

Operatori c’è tanta e tanta attenzione, e continueremo ad 

averla. La scelta di accorpare le due deleghe, quella dei 

rifiuti e quella del Verde Pubblico, certamente, ritengo che 

è stata assolutamente opportuna, questo ci consentirà di 

intervenire contemporaneamente con maggiore efficacia, con 

un controllo del territorio certamente molto più efficacie 

e produttivo. Mi piace per ultimo, ricordare alcune... un 

dato che è quello della differenziata, giorni fa leggevo di 

un intervento autorevole, che lamentava che non si 

conoscessero le percentuali della differenziata, in verità 

sono pubblicati, noi abbiamo raggiunto un obbiettivo 

eccezionale, perché possiamo, è certificato, e realizziamo 

il 74,50% di differenziata, un dato che certamente ci colloca 

nelle parti altissime della Regione Sicilia, per quanto 

riguarda la differenziata, considerato peraltro che siamo un 

Comune di 80 mila abitanti. Quali sono le iniziative e gli 

obbiettivi che mi prefiggo di realizzare nel corso di questo 

anno 2022, anche se non fa parte dell’interrogazione, mi 

piace condividerle e su questa aprire anche un confronto, e 

recepire anche i vostri consiglio o i vostri... o le vostre 

critiche. Intendo ripristinare, dobbiamo ripristinare il 

progetto Ecopunti, per spingere gli utenti verso un maggiore 

impegno nella raccolta differenziata, vogliamo potenziare la 

raccolta delle micro discariche, vogliamo potenziare il 

controllo degli abbandoni, l’attivazione dei controlli degli 

evasori, un potenziamento dell’attività di comunicazione, 

che certamente sarà molto utile se riusciamo ad intervenire 

soprattutto nei giovani attraverso le scuole e soprattutto 

nei quartieri popolari, e poi il potenziamento del 

compostaggio domestico, abbiamo partecipato ad alcuni bandi 

per potere acquisire finanziamenti indirizzati in questa 

direzione. Mi piace poi comunicare, che un’iniziativa che 

non aveva mai avuto attuazione in questa città, e devo 

ringraziare di questo un vostro collega Consigliere 

Comunale, cioè, per la prima volta ci sarà una particolare 

attenzione per le nostre spiagge e il nostro mare, la nostra 

spiaggia di cui tanto ci vantiamo e che frequentiamo nel 

periodo estivo, non si può ridurre soltanto a una pulizia 

delle spiagge perché dobbiamo andare a fare il bagno o andare 

a prendere il sole, nel mese di marzo, senza costi 

aggiuntivi, è stata data disposizione di una pulizia 

straordinaria delle spiagge, ovvero per la rimozione dei 

rifiuti, dobbiamo avere rispetto per l’ambiente, per le 

nostre spiagge, per il nostro mare, evitare che questa mole 

di rifiuti che sono in questo momento sulle spiagge, possano 

finire in mare con tutte le conseguenze e problemi che da 

questo derivano, nel mese di marzo per cui ci sarà questa 

iniziativa, puliremo tutte le spiagge, rimuoveremo tutti i 

rifiuti che si trovano sia nel versante Sud che nel versante 
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Nord, in questa operazione, in questo intervento saranno 

coinvolti anche i giovani dell’Associazione Ecologici e i 

volontari, ma non perché prestino la loro attività lavorativa 

così come è stato detto, in maniera anche maligna, la scorsa 

stagione, ma perché siano presenti, perché siano partecipi, 

perché siano di ulteriore stimolo ad avere questo interesse 

e questo piacere e questa sensibilità nei confronti delle 

nostre bellezze, bellezze che ripeto, non dobbiamo curarcene 

soltanto per tre mesi d’estate, ma certamente per tutto 

l’anno.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Assessore Milazzo per questi chiarimenti. Se ci sono 

altri Assessori che vogliono intervenire per rispondere alle 

interrogazioni scritte ne hanno facoltà. Se vuole 

intervenire il Sindaco anche, penso che gli altri Assessori 

sono già intervenuti tutti.  

 

SINDACO 

Presidente, Segretario, Consiglieri, Assessori. Le 

interrogazioni odierne, comincio con lei Consigliere 

Orlando, così la lascio poi... un momento di break. Le 

interrogazioni della scorsa Seduta Consiliare dedicata alle 

interrogazioni, quella Seduta, ha prodotto, ha consentito di 

rappresentare una serie di richieste alquanto significative 

e vorrei per sintesi, ove dovesse essere necessario 

chiaramente siamo qui per potere approfondire, in 

particolare il Consigliere Orlando chiedeva notizie 

riguardanti il trasporto pubblico, i collegamenti con i Lidi, 

e anche l’eventuale collegamento del trasporto pubblico 

nelle ore serali, visto anche gli atti di indirizzo approvati 

dal Consiglio Comunale. Sull’argomento devo dire che noi ci 

siamo attivati come sapete, con la collaborazione 

dell’Ingegnere Rossi, per quanto riguarda questo aspetto 

legato alla organizzazione di un nuovo servizio urbano nella 

nostra città, alla luce dei precedenti finanziamenti che 

abbiamo ottenuto, che hanno consentito di potere acquisire 

nel nostro parco pullman, una serie di interventi, siamo in 

attesa fra l’altro di avere altri nuovi autobus elettrici, 

da otto metri, e del sistema di monitoraggio della flotta 

servizio municipale, con il sistema di infomobilità, con 

(inc.) urbana abbiamo ottenuto dei finanziamenti che 

chiaramente abbisognano di una nuova riorganizzazione del 

servizio urbano, e attraverso la collaborazione di un gruppo 

di lavoro appositamente costituito, abbiamo individuato la 

necessità di muoverci su tre ipotesi, lavorando su una sorta 

di ipotesi di bilancio, di simulazione di bilancio, legato 
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o al mantenimento dell’attuale servizio con una 

riorganizzazione delle risorse e l’efficientamento del 

servizio stesso, o alla costituzione di una società 

municipalizzata per azioni, soggetti a controllo analogo da 

parte della stessa Amministrazione Comunale, o 

all’affidamento dello stesso servizio ad una società esterna 

a seguito di procedura di gara. Nell’ambito di un incontro 

che è stato fatto con gli esperti da noi individuati e 

indicati, si è condivisa la opportunità di approfondire la 

questione dal punto di vista dei costi benefici, considerato 

la delicatezza dell’argomento, costi benefici che ci 

consentiranno di capire chiaramente come procedere, verso 

quale direzione muoverci, considerata la delicatezza della 

questione, considerato che anche attraverso la precedente 

Amministrazione sono stati ottenuti dei finanziamenti, per 

esempio per la creazione di un parcheggio nella zona Stadio, 

di altri investimenti che si faranno in generale su un piano 

di parcheggi in via di definizione, è chiaro, alla luce dei 

finanziamenti ottenuti anche per la pista ciclabile urbane, 

per l’eventuale altra pista che collega ai Lidi, è chiaro 

che bisogna avere una nuova visione organizzativa del sistema 

della Infomobilità e dei servizi da assicurare alla nostra 

città, tenendo conto anche di tutti gli aspetti legati perché 

no, anche all’utilizzo degli scuolabus, alla gestione delle 

officine, alle manutenzioni, alla (inc.) dei mezzi, a tutto 

ciò che è necessario per assicurare un servizio quanto più 

moderno ed efficiente. Ora tutto questo chiaramente, non può 

passare da una improvvisazione, abbiamo bisogno di 

regolarizzare questo ed inserirci in una pianificazione 

ordinata e efficiente che tenga conto appunto, di queste 

proposte che ci verranno fatte dal gruppo di lavoro. Una 

volta acquisite queste proposte, è chiaro che ci 

confronteremo in Giunta, e porteremo le nostre proposte in 

Consiglio Comunale per capire come procedere, una cosa è 

certa, a mio avviso, che alla luce dei finanziamenti e delle 

risorse che dovremmo andare a spendere, non possiamo 

permetterci di improvvisare, come dicevo poc’anzi, ma 

abbiamo una grandissima opportunità, che è quella 

finalmente, di rendere efficiente il servizio e ipotizzare 

anche, delle zone a traffico limitato nel nostro territorio. 

Vi anticipo, questa è una notizia, non fa parte delle 

interrogazioni, ma può essere oggetto, Presidente, Assessori 

e Consiglieri, di un primo approfondimento, voi ricorderete 

che con la precedente Amministrazione, oltre alla nota pista 

ciclabile e ciclopedonale, della zona del litorale Nord della 

Spagnola, dello Stagnone, abbiamo ottenuto, 

l’Amministrazione precedente ottenne un finanziamento, oltre 

che per la pista ciclabile urbana, per cui si è ormai pronti 

per quanto riguarda l’avvio dei lavori, abbiamo la 

possibilità di... e per questo abbiamo avuto anche dei 

contatti con l’Assessorato Infrastrutture, di decidere cosa 

fare sulla pista ciclabile che collega con i Lidi la zona 
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Sud. La notizia che posso darvi è che sull’argomento, visto 

che siamo impossibilitati a procedere con l’utilizzo di quel 

finanziamento per ragioni tecniche, e per diciamo, le 

resistenze che abbiamo trovato anche da parte del libero 

consorzio, perché attraversiamo anche parte della SP84, e 

oggettivamente sembrerebbero essere dei presupposti per 

continuare con una ipotesi di realizzazione di quella pista, 

le soluzioni sono due, o rinunciare del tutto al 

finanziamento, o come dicevo, per i contatti avuti e per il 

conforto ottenuto, individuare un altro percorso, altro 

percorso che abbiamo valutato possibile, soltanto in, 

secondo una soluzione, la soluzione sarebbe quella di, 

secondo sempre una visione organizzativa del traffico e del 

servizio urbano della nostra città, di potere collegare, 

realizzando parcheggio dello Stadio con la parte che scende 

da via Amendola e arriva fino a Piazza Piemonte Lombarda. 

Quindi quella sarebbe l’eventuale unica soluzione per non 

perdere il finanziamento e non essere declassati anche come 

Comune di Marsala nel momento in cui, nei confronti di Agenda 

Urbana, dovessimo rinunciare al finanziamento, questa 

soluzione, è stata oggetto anche di un primo approfondimento, 

potrebbe effettivamente dare un senso alquanto positivo al 

servizio della pista ciclabile, secondo una logica, che lo 

stesso Assessorato... il Dipartimento dell’Assessorato 

Infrastrutture, ha visto favorevolmente, è chiaro che tutto 

questo deve essere ancora approfondito tecnicamente con la 

Polizia Municipale, per ovvie ragioni di sicurezza e di 

mobilità, ma giusto da parte mia, visto che è stata posta la 

questione, ecco, rappresentarla e condividerla con il 

Consiglio Comunale. Questo per quanto riguarda la parte delle 

piste ciclabili, del trasporto pubblico locale, quindi con 

l’impegno di poter tornare in Consiglio Comunale per poterne 

eventualmente discutere. Per il piano di promozione 

turistica credo che abbia risposto l’Assessore Alagna, anche 

relativamente gli aspetti legati al Palazzo Fici, poi, il 

Consigliere Michele Accardi, ha risposto bene il 

Vicesindaco, per quanto riguarda il Consigliere Coppola, 

devo dire che abbiamo assunto delle informazioni, credo che 

sono state date delle informazioni all’epoca, quando vi fu 

diciamo, l’interrogazione, quando fu presentata, seppur non 

abbiamo formalizzato una risposta, ma ci siamo sentiti, 

abbiamo anche dato delle informazioni sull’argomento, la 

Diga Rubino, voglio ricordare, ha un gestore che è il 

Dipartimento dell’energia... delle acque e dei rifiuti, nel 

senso che ha il controllo, si sta continuando con un 

monitoraggio, parlo di azione ormai più recenti ed attuali, 

attraverso l’acqua con le necessarie analisi, e fino ad ora, 

seppur non abbiamo esiti da parte dell’ARPA sulle analisi, 

fino ad ora, non ci sono, non sembrano esservi le solite 

macchie rosse che fanno pensare o ipotizzare diciamo rischi 

di inquinamento, e le conseguenze che sappiamo, questa è una 

novità di queste ore, chiaramente rispetto al problema che 
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fu posto all’epoca, si ricorderà che a seguito poi 

dell’ordinanza che fu chiesta alla Prefettura, se non ricordo 

male, vi fu diciamo, un allarme temporaneo e il problema poi 

è rientrato, questo monitoraggio mi assicurano, si sta 

facendo, si sta continuamente facendo, chiaramente sono 

notizie che abbiamo acquisito per le vie brevi, che sono 

quelle che ci consentono di essere anche più rapidi...  

 

Intervento fuori microfono 

 

SINDACO 

Era comunque una notizia che sembra effettivamente, 

positiva. Per quanto riguarda poi il Consigliere Coppola, 

parlava di una interrogazione a proposito dell’inquinamento 

acustico in prossimità dello scorrimento veloce, 

sull’argomento, devo dire che l’Assessore Arturo Galfano, 

che oggi purtroppo è impossibilitato a presenziare, mi ha 

dato delle informazioni, sentito il Comando della Polizia 

Municipale, mi dice che sull’argomento non... sui dati di 

inquinamento acustico in prossimità dello scorrimento, non 

è stata mai verificata la problematica in quanto la zona è 

poco abitata e quindi non è stata mai oggetto di un preciso, 

specifico approfondimento, e comunque d’accordo con il 

Comando della Polizia Municipale, ove dovesse essere 

necessario diciamo, soffermarsi per un approfondimento, è 

chiaro che lo si farà. Per quanto riguarda poi gli altri 

aspetti che si rappresentavano, se non ricordo male c’era un 

problema legato alle categorie protette, alle ore 

contrattuali, all’incremento delle ore, immagino si parlasse 

di questo, posso dire che nell’incontro con i Sindacati che 

abbiamo avuto nei giorni scorsi, perché l’argomento fu 

sollevato anche dalla CISL, abbiamo tenuto conto di queste 

indicazioni che vengono anche dal Consigliere Coppola per 

cui, nel prossimo piano del fabbisogno del personale, si 

dedicherà un intervento specifico che garantirà l’aumento, 

l’incremento delle ore alle categorie protette, vero è che 

noi nel precedente piano non è che le avevamo esclusi, 

avevamo dato mandato ai Dirigenti dei vari Settori, di 

valutare per tutti, in maniera equa, quest’anno, abbiamo 

creato una corsia preferenziale per l’incremento delle ore 

relativo proprio alle categorie protette e quindi è 

intendimento dell’Amministrazione, assicurare un preciso 

riconoscimento. Per quanto riguarda invece, gli aspetti 

legati ai senzatetto, vorrei dire che la mia Amministrazione 

ha trovato dei finanziamenti legati a un precedente 

intervento d’accordo con l’Istituto Autonomo Case Popolari, 

in attesa che l’Assessore Piraino sull’argomento possa 
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definitivamente aggiornarsi e vi anticipo che sono in via di 

completamento questi lavori avviati dall’Istituto Autonomo 

Case Popolari, che consentiranno nell’area della contrata 

(inc.) di fare un vero e proprio centro servizi per la 

famiglia, in più noi, abbiamo individuato l’Istituto Rubino, 

anche per un cento per un social housing, abbiamo relativa 

copertura finanziaria e speriamo di potere avere Decreto 

necessario per procedere presto con i lavori, in maniera 

tale da non dare soltanto una risposta, diciamo, temporanea, 

provvisoria, superficiale, ma organizzare, strutturare il 

servizio anche per i senzatetto, attraverso queste strutture 

che ci mettono chiaramente, a disposizione, con dei 

finanziamenti che poteva avere voglio dire, attraversa 

Agenda Urbana. Poi, per quanto riguarda le problematiche 

legate alla colmata di Casa Bianca, devo dire che abbiamo, 

sull’argomento, fatto un lavoro pressante, per integrare 

tutta una serie di documentazioni necessarie per ottenere 

intanto il primo finanziamento relativo al Waterfront che 

riguarda i Moli storici, con il Consigliere Pugliese ce ne 

siamo occupati anche nel recente passato, su precisa 

sollecitazione che ho ricevuto, e il Waterfront uno, Moli 

storici, dinnanzi alla Florio per intenderci, con relativi 

problemi di erosione della costa, si ottenne un finanziamento 

che avevamo seriamente rischiato di perdere e speriamo in 

queste ore di poter recuperare, perché attraverso un tour de 

force, attraverso gli Uffici e l’Assessorato Territorio 

Ambiente, proprio in queste ore abbiamo ricevuto un parere 

tecnico e ci consente di poter dare il via alle procedure, 

completare le procedure di gara che erano state avviate 

precedentemente dall’Ingegnere Mezzapelle e che 

permetteranno di utilizzare il finanziamento così come un 

altro finanziamento del Waterfront due che arriva fino alla 

parte di competenza nostra, di strada comunale, quindi prima 

dell’avvio della competenza dell’area di competenza della 

strada provinciale 84, lì vi sarà un altro intervento di 

circa 2 milioni di euro da parte del Ministero delle 

Infrastrutture, finanziamento ottenuto di recente con un 

cofinanziamento però a carico nostro, che permetterà appunto 

di potere superare i problemi dell’erosione e se non ricordo 

male, c’è anche lì la possibilità di cominciare ad arredare 

tutta quest’area che poi a seguire ci consentirà, nella 

nostra programmazione strategica abbiamo previsto di poter 

anche individuare l’area, per intenderci, che arriva fino 

allo Zio Ciccio, fino al Fortino, diciamo meglio, ancora più 

avanti, però tutto questo passa da una programmazione, dalla 

possibilità di intercettare i relativi finanziamenti. Per 

quanto riguarda il Consigliere Rodriguez, la parte relativa 

alle richieste che faceva sulle strade alternative alla SP21, 

per collegare la pista ciclabile credo che abbia risposto il 

Vicesindaco, anche per la strada in cemento che collega 

(inc.)  poi per quanto riguarda il tratto stradale del 

lungomare del Boeo, possiamo rassicurare che il progetto si 
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trova (inc.) per la relativa procedura di gara, quindi una 

volta aggiudicati i lavori si potranno cominciare, in più, 

noi abbiamo inserito nella nostra programmazione, anche la 

rimanente parte che va da Capo Boeo, fino... dalle due 

rocche, quindi Capo Boeo due rocche, fino ad arrivare alle 

Cinque Palme, per intenderci, lì, con un finanziamento 

statale saremo nelle condizioni di, credo, intorno a 2 

milioni di euro, di potere mettere in sicurezza tutta 

quell’area e perché no, ci proveremo, vi anticipo questo 

aspetto ma, chiaramente sarà oggetto di approfondimento, 

proveremo anche a potere ampliare l’asse stradale, per far 

passare più facilmente la pista ciclabile urbana, perché lì 

vi sarà chiaramente questo problema, così come per la pista 

ciclabile dello Stagnone, il problema dei parcheggi, non 

essendovi nella zona dei parcheggi adeguati per i relativi 

servizi, abbiamo ipotizzato di ampliare la parte della strada 

e ridurre un po’ i marciapiedi, e quindi creare maggiori 

spazi per i parcheggi, ma sono chiaramente questi aspetti 

che stiamo in corso d’opera, approfondendo, che stiamo in 

queste ore studiando ulteriormente con la collaborazione dei 

nostri Uffici. Poi per quanto riguarda gli aspetti dei 

servizi di pulizia e quindi gli interventi da parte 

dell’Assessorato all’Ambiente, è noto il lavoro che sta 

facendo l’Assessore Michele Milazzo, e anche per provare a 

rendere più efficienti una serie di servizi che investono 

anche la parte relativa al parco giochi di cui parlava lei, 

proprio in questi giorni, anzi, la settimana scorsa, sono 

stati fatti ulteriori sopralluoghi di interventi, è stato 

fatto anche, per quello che riguarda la parte del parco gioco 

e sono stati fatti degli ulteriori interventi, mi corregga 

se sbaglio Assessore, degli ulteriori interventi di 

sistemazione e di pulizia nel parco giochi Sappusi, dove fra 

l’altro, viste le recenti notizie di stampa, solitamente un 

tempo ci si informava o si sentivano le parti per capire 

come stanno realmente le cose, su Sappuso è noto che, è stato 

fatto un avviso pubblico, siamo in attesa della 

aggiudicazione del servizio relativo al parco giochi, 

speriamo che si possa concludere questa procedura in tempi 

brevi. Vorrei rassicurare anche il Consigliere Accardi, 

oltre che per le questioni... non vedo il Consigliere 

Accardi, oltre che le questioni indicate dal Vicesindaco 

anche per quanto riguarda la parte della potatura degli 

alberi pericolosi, per quanto riguarda il Consigliere 

Orlando ancora, faccio riferimento ad un’indicazione che mi 

ha fornito l’Assessore Arturo Galfano, è in corso un 

censimento delle aree verdi del Comune, che si deve 

chiaramene completare. Per quanto riguarda poi il parcheggio 

di via Giulio Anca Omodei che si chiedeva, è stata 

aggiudicata la gara per la manutenzione del sistema di 

videosorveglianza urbana, e appena sarà possibile si 

attiveranno le telecamere del parcheggio, nel contempo 

l’Ufficio Tecnico ha avuto disposizione di provvedere ad 
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estintori e quanto serve per rendere efficiente il parcheggio 

stesso. Sulla segnaletica, nel 2021 sono stati impegnati 

165.000,00 euro poi ribassati e sono stati suddivisi in 

fornitura per 56.000,00 euro a realizzazione di 42.000,00 

euro quasi tutti utilizzati, nel 2022 abbiamo 222.000,00 

euro suddivisi a metà tra fornitura e realizzazione, questi 

sono proventi art.208 codice della strada, per quanto 

riguarda, sempre riprendendo la nota dell’Assessore Alagna, 

a Galfano devo dire che su disagi dei lavori di pubblica 

utilità sono state fatte delle riunioni per evitare disagio, 

ora occorre l’autorizzazione dei Vigili Urbani per il 

traffico e la nomina del Direttore dei lavori della ditta 

che prima non si faceva, e soprattutto la dichiarazione del 

Progettista per il ripristino, in maniera tale che si 

facciano i lavori a regola d’arte, e devo dire che 

sull’argomento noi abbiamo anche creato un maggiore raccordo 

fra gli Uffici, si fa, diciamo ormai, si interviene a seguito 

di precisa richiesta da parte della ditta, prima c’era un 

po’ di disordine sull’argomento, abbiamo, siamo riusciti 

diciamo, attraverso anche un unico coordinamento di una 

posizione organizzativa e della dirigenza, di potere evitare 

lavori che si accumulavano e che creavano non solo problemi 

di traffico ma anche di ripetizioni di interventi e di 

investimenti sulle strade. Poi, per quanto riguarda, Gaspare 

Passalacqua, con riguardo all’ospedale, ci sarebbe molto da 

dire sull’ospedale, non mi soffermo, a proposito del porto, 

sapete bene, perché il Consigliere Passalacqua aveva la 

scorsa volta ripreso la questione porto, sapete, perché mi 

pare che ne abbiamo parlato più volte, non so se ci sono 

stati degli aggiornamenti in Consiglio Comunale, ma qual è 

la nostra posizione, a seguito dei vari confronti che abbiamo 

avuto, che non sono posizioni contraddittorie come si vuole 

rappresentare, c’era, come sapete, avevamo ottenuto la 

possibilità di accedere al fondo di rotazione con un fondo 

di circa 700.000,00 euro, per mettere, con un progetto che 

consentisse di mettere in sicurezza il porto, con un 

finanziamento complessivo di 20 milioni di euro, a seguito 

dell’incontro ultimo avuto con il Presidente della Regione, 

che di recente poi abbiamo rincontrato, abbiamo avuto 

rassicurazioni per poter dare incarico non per i 20 milioni 

di euro, ma per l’intero importo del progetto, secondo il 

piano regolatore vigente, se non ricordo male attorno a 59 

milioni di euro, che permetterà di riattivare una procedura, 

che non è per un intervento parziale, ci si è detti anche da 

parte del Presidente della Regione, visto che vi è la 

copertura finanziaria per poterla fare per intero l’opera, 

non si comprende perché bisogna fare solo un intervento 

parziale, si voleva cominciare con un primo stralcio di 20 

milioni di euro, ma a seguito dell’intervento del Presidente 

della Regione, si sta andando oltre con questa progettazione 

definitiva che permetterà appunto di completare il porto. 

Non mi pare... certo, si poteva provare ad accelerare, a 
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concludere, arrivare ad approdare a questa soluzione anche 

prima, però, probabilmente anche per ragioni di risorse e di 

disponibilità da parte del Governo della Regione, siamo 

arrivati oggi, siamo riusciti oggi ad ottenere questo 

risultato, e comunque mi sembra alquanto significativo. Per 

quanto riguarda i lavori di Porta Nuova, non ho particolari 

notizie se non che i lavori sono stati collaudati e per la 

verità, ricordate i lavori della precedente Amministrazione, 

della Piazza Porta Nuova, che oltre ad essere collaudati 

hanno consentito anche di completare l’investimento, i 

lavori, il cantiere, credo che sia già definitivamente 

chiuso, anzi sicuramente, del bene confiscato alla mafia, 

adiacente al bar, lì, noi abbiamo come Amministrazione 

Comunale, abbiamo fatto una scelta precisa, di destinare 

questi locali con un’iniziativa nostra, di diretta 

emanazione e organizzazione nostra dell’Ente Comune, 

avvalendoci anche della collaborazione della Fondazione Di 

Leo, per poter istituire lì il Museo dei Giusti di Sicilia, 

è un Museo che mette a disposizione la Fondazione attraverso 

dei beni che verranno dati e consegnati in comodato, abbiamo 

già firmato un protocollo d’intesa, che verranno dati in 

comodato al Comune di Marsala, e quindi poter utilizzare al 

meglio questo immobile che inaugureremo nel prossimo mese di 

maggio, d’accordo con l’Assessore Piraino, il Vicesindaco, 

alcuni Consiglieri Comunali qui presenti, stiamo anche 

lavorando su un programma relativo al trentesimo 

anniversario della Strage di via D’Amelio, un programma 

abbastanza intenso che prevede dal giorno 8 di marzo, con la 

presenza della Banda della Polizia di Stato, di rilievo 

nazionale, che è d’accordo con la Questura, organizzeremo 

questo evento, in concomitanza fra l’altro con 

l’Amministrazione Comunale con una precisa organizzazione 

dell’Amministrazione Comunale, intitoleremo una parte della 

via Verdi vicino al Commissariato ad Emanuela Loi, e daremo 

il via in quella giornata in occasione della festa della 

donna, daremo il via ad un calendario di eventi, di 

iniziative, in ricorrenza del trentesimo, dal mese di marzo 

fino al luglio di quest’anno, ogni mese, avremo degli eventi, 

grazie Paolo, l’8 marzo l’intitolazione via Emanuela Loi e 

il concerto della Banda musicale nazionale Polizia di Stato, 

poi avremo anche l’inaugurazione del parco giochi Silvio 

Mirarchi che faremo a B Cervato, l’apertura del Centro 

Socioeducativo dei Giusti Sicilia, così come dicevo a Piazza 

della Vittoria, poi avremo la possibilità di inaugurare 

questo murales della legalità, nell’ambito del mare colore 

dei libri, avremo una sessione dedicata alla legalità, faremo 

su richiesta del Consiglio Comunale e del Consigliere 

Cavasino, conferiremo la cittadinanza onoraria Post Mortem 

al Giudice Giovanni Falcone, e in più avvieremo un programma 

relativo ad una formazione di educazione civica in una scuola 

di un quartiere popolare della nostra città, che sarà 

finalizzato non solo agli aspetti della legalità, ma anche 
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a aumenti formativi con incentivi sulle buone pratiche per 

quanto riguarda il rispetto dell’ambiente e la raccolta 

differenziata. Questo per quello che riguarda il Consigliere 

Passalacqua, preferisco non rispondere perché è assente, su 

altre questioni legate agli immobili, ai contenitori 

culturali della nostra città, perché ci sarebbe molto da 

discutere sull’argomento, voi sapete che l’anno scorso, il 

Consiglio Comunale ho dovuto destinare somme per 

investimenti su opere strategiche, sulla sistemazione dei 

contenitori culturali, noi al di là del Teatro Impero, 

abbiamo trovato tutto non in sicurezza, non agibile, non in 

grado di potere essere utilizzato, non vogliamo entrare nel 

merito di quello che è successo nel passato, però, di fatto, 

mi sembra veramente anomalo, diciamo lamentare, questo come 

vedete non sono polemico oggi, ma questo, mi permetterete di 

dirlo, non ci si può lamentare dei contenitori culturali 

visto lo stato di degrado, di abbandono che effettivamente 

abbiamo trovato e che riguardano tutti i contenitori 

culturali, dal Monumento ai Mille, dove c’è un controllo 

statico in corso, con interventi anche significativi, di 

impianti, di antincendio, di investimenti per la sicurezza, 

che riguardano un po’ tutti i beni del Comune, riguardano 

anche gli impianti sportivi, e sugli impianti sportivi credo 

che abbia già detto qualcosa il Vicesindaco, ma siamo anche 

pronti a poter affrontare questo delicato, ed evidenzio il 

termine delicato, aspetto, legato agli impianti sportivi 

della città di Marsala, su questo stiamo provando a mettere 

ordine con una serie di investimenti, al momento, diciamo, 

stiamo mettendo tutto in una situazione di sicurezza e con 

i relativi certificati di agibilità, siamo in attesa di 

completare i lavori al Municipale e quindi poi all’impianto 

sportivo di Strasatti, dove ci sono dei lavori in corso. 

Altri Consiglieri che hanno fatto delle interrogazioni, 

Gabriele Di Pietra, il Consigliere Di Pietra, si era 

riservato poi di fare ulteriori approfondimenti, e anche 

relativamente immagino alla gestione, all’affidamento degli 

impianti sportivi, ecco possiamo chiudere se non ho 

dimenticato qualcosa, possiamo chiudere tutta la parte 

relativa alla prima Seduta di Consiglio Comunale, e quindi 

al pregresso, e ho ritenuto di dover fare, di dover dare, 

diciamo, particolari su ciascuna richiesta, se dovessi 

averne trascurata qualcuna, sono qui per... siamo qui per 

gli eventuali approfondimenti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il Consigliere Passalacqua è collegato e ha chiesto anche di 

intervenire. Assessore Piraino, lei voleva... okay. Se... la 

scheda l’ha messa Assessore? Okay. 
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ASSESSORE PIRAINO 

Presidente, grazie, Consiglieri. Io volevo semplicemente 

dare un saluto, credo che oggi posso essere poco proficua e 

poco utile, perché ancora devo prendere bene conoscenza e 

consapevolezza di quello che è il settore e le deleghe che 

mi sono state affidate, ma nonostante ciò, ritenevo oltre 

che doveroso necessario essere qui, perché, le deleghe che 

mi sono state assegnate hanno una peculiarità, che nasce 

dalla necessarietà del confronto tra ognuno di noi, 

riguardano il quotidiano dei nostri cittadini, quel 

quotidiano che ognuno di noi ascolta, di cui ne è a 

conoscenza, quindi, ritengo necessario essere qui oggi per 

dare tutta la mia disponibilità al Consiglio, per veramente 

una collaborazione costante e proficua per i cittadini, allo 

stesso modo ci sono le altre deleghe che vi volevo 

rappresentare, il Sindaco ha già parlato di tutte le attività 

sulla legalità che sono, che abbiamo avviato e che sono 

iniziate, ritengo sia innovativa e fondamentale perché la 

nostra città ha bisogno proprio di un riscatto, di passare 

come la città della legalità, per le varie opportunità, allo 

stesso modo abbiamo già iniziato con alcuni Consiglieri, 

sarò in Commissione giovedì a rivedere il Regolamento, di 

fare insomma, di collaborare per delle azioni specifiche, 

per quanto riguarda le interrogazioni, io, mi appunterò 

quello che vi posso dire oggi e che vi garantisco che nel 

più breve tempo possibile vi darò risposta in base a quello 

che per voi sarà necessario chiedere oggi. Solo questo, 

grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Assessore. Ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Passalacqua... il Consigliere Passalacqua era prenotato, ha 

premuto e non era più prenotato, dico, su questo, ha mandato 

il messaggio, ve lo posso anche fare vedere. Quindi, 

Consigliere Passalacqua. 

 

CONSIGLIERE PASSLACQUA GASPARE 

Grazie Presidente. Scusi, non volevo scavalcare nessuno, 

avevo... ho avuto oggettive difficoltà nella prenotazione, 

grazie Presidente, Signor Sindaco, Giunta, un saluto di 

benvenuto al nuovo Assessore Piraino, che non conosco mah, 

non mancherà occasione, e quindi in onore e per accoglienza, 

una buona accoglienza all’Assessore Piraino oggi sarò 

serafico, almeno, farò di tutto per esserlo. Caro Sindaco, 

grazie intanto delle risposte, però, io volevo un po’ 

approfondire un attimo una cosa, su quello che ho sentito da 
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lei e dal Vicesindaco. Non ho... ho capito che avete ripetuto 

che sulla questione porto, diciamo, la promessa del 

Presidente lo date come, assolutamente come un dato di fatto, 

poi io avevo chiesto nella interrogazione, se c’è qualcosa, 

cioè di nero su bianco, perché sappiamo benissimo che fra 

qualche mese si andrà a votare per appunto, per rinnovare il 

Consiglio Regionale e il Presidente, io volevo capire se 

c’era una traccia ufficiale di questo impegno, perché 

sappiamo benissimo, caro Sindaco e Vicesindaco, alle grandi 

opere, che con delega alle grandi opere, che dico, il fondo 

di rotazione era una certezza, perché avevamo un documento 

ufficiale, di questa iniziativa e di questa promessa del 

Presidente, io non ho assolutamente nessuna certificazione, 

però, quindi se voi l’avete vi prego di mostrarla al 

Consiglio Comunale e alla cittadinanza. Poi, caro Sindaco, 

lei ha sorvolato sulla questione ospedale, io dire, cioè, 

non si può sorvolare in questo momento su una questione così 

importante che riguarda come potersi riappropriare di un 

nosocomio così importante, non solo per la città di Marsala, 

ma per l’intero territorio, quindi io volevo capire, sempre 

nelle dichiarazioni del Presidente della Regione, se questa 

eh... se, quando sarebbero terminati i lavori del padiglione, 

perché io ricordo anche le sue parole in un’occasione di 

precedenti interrogazioni, che avrebbe chiesto di 

riappropriarsi dell’ospedale nel momento in cui sapeva o 

veniva a conoscenza della data di ultimazione dei lavori del 

padiglione, noi ora apprendiamo dal Presidente, che i lavori 

del padiglione saranno completati in tutta la sua ampiezza, 

cioè, nei sovrapiani, nei piani inferiori, nei livelli 

superiori al pianoterra, quindi non sappiamo assolutamente 

quando finiranno i lavori, visto che interesseranno il 

completamento dell’intera struttura iniziale, cioè, di tre 

livelli, o due o tre livelli, per 180 posti letto, siamo 

solo al pianoterra, quindi la cosa preoccupa non poco i 

cittadini, cari Amministratori, quindi, sorvolare, io direi 

di approfondire questa vicenda che la trovo molto spinosa e 

in questo momento pandemico molto... sarebbe da attenzionare 

con maggiore vigore, prescindendo anche dai legami che ci 

possono essere politici con il Governo Regionale, cioè, fare 

alzare un po’ la schiena, mantenere la schiena dritta e la 

spina dorsale, non sarebbe male. Poi, caro Vicesindaco, o 

caro Sindaco, ha... sto mantenendo la mia calma, credo 

l’apprezzerete, sulla pista ciclabile, io sono... sulla 

pista ciclabile un po’ amareggiato, perché la notizia che 

lei questa sera c’ha detto in aula, caro Sindaco, cioè di 

togliere la parte Sud del litorale Mediterraneo, della pista 

ciclabile, lo trovo francamente poco strategico, e le dico 

perché, gliela giustifico la cosa. le piste ciclabili in 

Sicilia, fanno parte di una strategia turistica che l’Europa 

ha individuato e se lei, quando si incontra con i Sindaci 

dei Comuni per Agenda Urbana, pera Area Vasta, potrà 

constatare, e già avrà constatato, ne sono certo, che le 
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piste ciclabili, fanno parte di quasi di tutti i Comuni della 

fascia costiera siciliana, perché il ciclo turismo è un 

obiettivo che l’Europa ci dà, che noi abbiamo chiesto in 

fase di contrattazione dell’Agenza 14/20 e che l’Europa c’ha 

concesso, noi abbiamo chiesto e l’Europa c’ha concesso, 

quindi fa parte di una strategia più ampia che non riguarda 

solamente Marsala o lo Stagnone quel tratticino lì di pista, 

infatti a Petrosino ci sono piste finanziate, a Trapani, a 

Marausa ci sono piste finanziate, cioè, deve essere una linea 

contigua, se noi la interrompiamo per andare al nuovo 

parcheggio che faremo allo Stadio, la cosa può essere 

interessante ma, ovviamente non farà parte di quella 

strategia che l’Europa ci chiede, quindi, la prego anche di 

rivedere questo suo piano. Caro Sindaco io ho, non io, ma 

tutti i cittadini che attenzioniamo anche le sue scelte, ci 

poniamo delle domande, ma è solamente per non scontentare 

gli abitanti che lavorano, che abitano nei Lidi Sud della 

città? Io queste malelingue non le vorrei avallare, quindi, 

dico, noi abbiamo un tratto di spiaggia che purtroppo, quelle 

abitazioni di quell’area hanno compromesso per sempre, 

perché se lei va in tutti i posti della Sicilia, come penso 

noi di solito andiamo, troviamo delle spiagge meravigliose, 

a Marsala l’unica spiaggia è presa dalle case, completamente 

antropizzate, quindi, caro Sindaco, io capisco che quello è 

solo un cumulo anche di persone che votano, però, insomma, 

lo sviluppo della città dovrebbe venire prima di tutto, e 

l’indicazione politica, noi non possiamo... la politica non 

è populismo ascoltare semplicemente il popolo, ma la politica  

è fatta per dare delle indicazioni, avere delle visioni 

future, quindi, questa era una cosa che mi premeva dire, 

un’altra cosa anche sul discorso della pista ciclabile 

urbana, diminuire i marciapiedi del lungomare, che come vede 

sono usate dalle persone perché in un momento di pandemia si 

è riscoperto tutti andiamo a correre, a camminare, a fare le 

passeggiate veloci su quell’area, basta fare un senso unico 

caro Sindaco, per le auto, e tutto quel lato può diventare 

un unico parcheggio per chi ha tutti i locali nella zona, 

glielo do io come consiglio, e non ha bisogno di toccare i 

marciapiedi che sarebbero uno scempio, cioè noi andiamo verso 

un mondo che... green, dove si cammina a piedi, la pista 

ciclabile e quant’altro, e poi dobbiamo preservare i circuiti 

delle auto, dico, camminare a piedi e avere un’area di 

parcheggio che può essere occupata da una carreggiata, 

secondo me potrebbe fare contenti anche chi ha i locali in 

quella zona, e poi mi è piaciuto molto il ringraziamento che 

abbiamo avuto nel piano rifiuti approvato dalla Giunta Di 

Girolamo, perché testimonianza dell’Avvocato Michele Milazzo 

che saluto se è in Aula, grazie Avvocato per il 

riconoscimento che ha dato a un piano approvato dalla nostra 

Amministrazione e che ha raggiunto risultati straordinari 

nella differenziata. Vi ringrazio.  
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PRESIDENTE STURIANO 

E allora, Consigliere Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

(Inc.) e poi intervengo io. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Fici, lei s riprenoti. Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Grazie Presidente, Signor Sindaco, Vicesindaco, Assessori, 

Colleghi. Innanzitutto vorrei fare un augurio di benvenuto 

all’Assessore Piraino, le auguro un buon lavoro. Ringrazio 

il Sindaco e l’Assessore Alagna nonché l’Assessore Milazzo 

per le risposte che mi hanno dato alle interrogazioni fatte 

nella Seduta precedente. Ringrazio ancora il Sindaco, per 

l’opportunità che ha dato ai colleghi della Commissione 

Turismo, Presidente, Vicepresidente, per l’incontro che 

abbiamo avuto on line l’altro giorno con le Associazioni e 

le società per quanto riguarda la partecipazione alla BIT, 

è stato un incontro proficuo, anche se mancavano, secondo 

me, alcune Associazioni del territorio, che si occupano 

appunto, di promozione turistica. Per quanto riguarda, 

Assessore Alagna, lei sa, e gliel’ho detto in diverse 

Commissioni, quanto apprezzo il suo lavoro che sta facendo 

inerente al turismo, inerente alla promozione della nostra 

città, e finalmente con l’impegno che lei ha messo insieme 

a tutta l’Amministrazione, siamo riusciti ad approdare 

ancora una volta finalmente alla BIT, credo che quello sia 

un veicolo importantissimo, un mezzo, per pubblicizzare la 

nostra città, parlava l’altra volta di creare un brand 

nostro, e credo fortemente che vada fatto. Per quanto 

riguarda invece Sindaco, lei parlava di piano parcheggi, di 

viabilità, credo che ci sarà l’opportunità di potere 

approfondire in altre Sedute o poterci confrontare in merito 

a quello che è la viabilità e i parcheggi, pur apprezzando 

il lavoro che state facendo, le preannuncio che ho presentato 

una mozione e credo che alla prossima Seduta, già è stata 

messa all’ordine del giorno, sarà discussa, che è inerente 

alla realizzazione del PUT Piano Urbano del Traffico e del 

PUP Piano Urbano Parcheggi. Appunto, rimanendo sul tema che 

è il turismo, questa mozione parla della riorganizzazione, 

della viabilità della zona Stagnone, e di parcheggi, ne avevo 
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parlato l’altra volta insieme al collega Milazzo, dei 

parcheggi, di individuare aree a parcheggi sia nel versante 

Nord che nel versante Sud, perché è pur vero che noi 

partecipiamo alla BIT, ma dobbiamo dare dei servizi quando 

il turista arriva a Marsala, dando servizi non intendo 

soltanto i parcheggi, ma intendo il decoro, la 

riorganizzazione della viabilità, Sindaco vede, oggi, mi 

trova in sintonia con lei e non voglio fare polemiche, e le 

facci un ulteriore complimenti ancora per la delega assegna 

all’Avvocato Milazzo, finalmente si è raggiunti, siamo stati 

capaci, siete stati capaci di accorpare il servizio che viene 

fornito da Formula Ambiente, per quanto riguarda i rifiuti, 

insieme al verde pubblico, vede Sindaco, prima erano due 

Assessorati diversi, discordanti tra di loro, finalmente 

credo che con l’impegno che ha messo sempre l’Assessore 

Milazzo, si possa fare un lavoro in maniera sinergica, dico, 

tra l’altro ha delle deleghe importanti, vede, io lì avrei 

messo pure il decoro, ma queste sono scelte... ha, ce l’ha 

lei pure il decoro, ah, Avvocato Milazzo, complimenti allora, 

dico, anche lì noi, precedentemente avevamo fatto degli atti 

di indirizzo inerenti al decoro, la posizione... il nuovo 

posizionamento di cestini, tutto quello che è la scerbatura, 

la pulizia, sicuramene con l’impegno che metterà l’Avvocato 

Milazzo, adesso, per la prossima stagione possiamo vedere 

Marsala decorosa. Detto questo, vi ringrazio per le risposte 

e vi auguro buon lavoro. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Grazie Presidente, Colleghi, Sindaco, Signori della Giunta. 

Io Presidente, seppur in parte alcuni miei colleghi mi hanno 

preceduto nel trattare certe questioni, e anche il Sindaco 

nella sua relazione ha citato alcune questioni, vorrei 

comunque non esimermi dal ripetere alcune questioni che a 

mio modo di vedere, ancora destano un po’ di dubbi su quello 

che è l’iter intrapreso. In merito alla questione porto, 

Sindaco, lei si ricorderà che fine novembre, a seguito di un 

incontro che si ebbe al Comune tra la sua Giunta, il 

Presidente del Consiglio, e alcuni autorevoli esponenti del 

Governo Musumeci, venne a riferire in Aula che finalmente si 

era addivenuti a un momento di chiarezza dove finalmente il 

Governo Regionale, supportava il lavoro dell’Amministrazione 

Comunale per portare avanti i fondi che ha di fatto erogato 

attraverso il fondo di rotazione, salvo poi, come sappiamo 

tutti, a gennaio rivedere un po’ il tiro, a seguito di un 
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ulteriore passaggio, fatto a questo punto direttamente dal 

Presidente Musumeci, dove lo stesso di fatto sconfessò 

l’indirizzo che i suoi Assessori diedero in quella occasione 

dicendo che era disponibile a riprendere in mano tutta la 

vicenda, tutta la questione e arrivare finalmente a una 

svolta per questo grosso problema, che ahimè purtroppo ci 

rimandiamo sempre negli anni, ora siccome so, e lo comunicava 

lei, che è stato lei, insieme al Vicesindaco Ruggieri, al 

Presidente del Consiglio, proprio la scorsa settimana a 

Palermo, e ha, nel corso del suo intervento, parlato di un 

progetto definitivo, ecco, vorrei capire cosa c’è di concreto 

in merito a questo rinnovato interesse da parte del 

Presidente Musumeci e se di fatto, come diceva il mio collega 

Passalacqua, vi è veramente qualcosa di ufficiale oltre che 

al finanziamento paventato di 59 milioni di euro, se il 

Governo sta lavorando concretamente su un progetto, e se è 

sì, qual è questo progetto sul quale il Governo sta 

lavorando. In merito alla questione porto, Sindaco, io non 

mi sottraggo nel riportare in Aula, quello che è il mio 

personale pensiero, ovvero che molto spesso, anche parlando 

e confrontandoci con i colleghi Consiglieri, molto spesso, 

e anche fatto con voi dell’Amministrazione in quest’Aula, 

quando si parla di piano regolatore, sembrerebbe che si parla 

quasi di un dogma, e che questo piano non può essere oggetto 

di rivisitazione o quanto meno di confronto per addivenire 

a quelle che sono le emergenze che comunque ben presto ci 

affronteremo a trattare. Quali sono queste emergenze, lo 

sappiamo tutti, vi sono diversi Operatori che insistono nel 

bacino portuale, Operatori che di fatto a seguito 

dell’impasse che si è creato e del passo indietro che ha 

fatto (inc.) rispetto alla realizzazione del progetto con i 

relativi impegni che aveva assunto nei confronti degli 

Operatori, oggi questi Operatori si ritrovano ad operare in 

aree che non sono destinate per le finalità che loro portano 

avanti, per cui, anche lì, è importante capire quali sono le 

tempistiche, perché se è vero quello che riportano diversi 

giornali nazionali che le concessioni demaniali non saranno 

oggetto di proroghe, figuriamoci quelle che sono, come dire, 

carenti, da uno strumento urbanistico che non gli permette 

di essere inseriti nel giusto luogo dove loro operano. Dopo 

la questione porto, vorrei anche avere dei chiarimenti da 

parte vostra, perché sinceramente ne ho perso traccia, 

rispetto a quello che fu la trasmissione avvenuta, se non 

erro nel periodo di luglio scorso, al piano di utilizzo del 

demanio marittimo, anche lì, sappiamo benissimo che, 

purtroppo, si registra da anni una lentezza burocratica da 

parte della Regione, e sembrerà strano, ma così è, da quello 

che mi risulta, l’unico piano di utilizzo del demanio 

marittimo approvato in Sicilia, è quello di San Vito Lo Capo, 

io non credo che una regione come la Sicilia, che dovrebbe 

sfruttare le sue bellezze, il proprio mare, le proprie 

spiagge, possa nel 2022, ancora essere carente in molte città 
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strategiche appunto della Sicilia, priva di uno strumento di 

questo tipo, non so se vi sono state delle recenti 

interlocuzioni con la Regione e se vi sono delle noie anche 

normative, calate nel piano di utilizzo del demanio 

marittimo, trasmesso alla Regione e se queste carenze sono 

già state superate o sanate. Un’altra questione è quella 

relativa al piano di utilizzazione della Riserva, l’anno 

scorso a seguito anche di diverse questioni che vi furono 

con Operatori della zona dello Stagnone, si parlò anche con 

il Dirigente Mezzapelle, della necessità di finalmente 

dotarci di questo piano, anche lì vorrei capire se qualcosa 

a riguardo è stato fatto. Questione relative alle piste 

ciclabili Sindaco, io, come poco fa rappresentava lei, ho 

forti perplessità rispetto a questo piano B, di spostare la 

pista ciclabile dalla zona dei Lidi nella zona come dire, 

del centro cittadino, e più per esattezza, come diceva lei, 

dalla zona Stadio, passando dalla via Amendola fino arrivare 

a piazza Piemonte e Lombardo, io credo che una pista 

ciclabile fatta in questa zona, soprattutto per il fatto che 

vi è il ponte che divide la via Amendola dalla zona Stadio, 

presenti notevoli criticità, per cui io, suggerisco, così 

come aveva comunicato a noi Consiglieri, il Presidente nel 

periodo di dicembre, realmente di fare una Seduta incentrata 

proprio sulle criticità e sull’opportunità di realizzare 

queste piste ciclabili, perché vede, Sindaco, proprio per 

quello che diceva lei per la zona urbana, e più 

nell’esattezza, per il finanziamento che sta provvedendo lei 

a intercettare per la messa in sicurezza del tratto di strada 

che va, come diceva poc’anzi lei, dalle Due Rocche alle 

Cinque Palme, di vedere di poter allargare la sede stradale, 

lo stesso secondo me potrebbe essere fatto con gli interventi 

già finanziati del Waterfront, perché anche lì, se 

riuscissimo ad allargare la sede stradale, magari potremmo 

anche ovviare al problema del flusso veicolare, ed evitare 

magari, anche il problema relativo ad un eventuale unico 

senso di marcia, che potrebbe creare disagi per la comunità. 

Detto ciò, Presidente, io vorrei fare anche un’altra 

riflessione, che poco fa citava anche in Aula, il collega 

Passalacqua, ed è quello di cercare, per davvero, nei fatti, 

di lavorare in sinergia con Comuni limitrofi, perché, la 

pista ciclabile nella zona Lidi, che come comunicava lei 

poc’anzi Sindaco, presenta la criticità che purtroppo vede 

un tratto stradale di competenza della Provincia, e per cui 

vi sarebbe lì un problema di autorizzazione da parte della 

Provincia, comunque, poter fare una pista ciclabile nel 

tratto dei Lidi e magari nell’ottica di un lavoro fatto in 

sinergia con il Comune limitrofo, Petrosino, poter collegare 

tutto quel litorale, potrebbe essere secondo me, una 

soluzione importante, considerato che quella zona è 

particolarmente frequentata dai cittadini ma anche da 

turisti, e per cui dare realmente un servizio importante 

durante la stagione balneare e quindi il periodo estivo, 
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d’altronde, il lungomare che va, diciamo, dal Mediterraneo 

fino al Signorino, ha una strada parallela, per cui anche lì 

se si dovesse avere un unico senso di marcia, avremmo di 

contro una strada parallela che permetterebbe di fare il 

tragitto al contrario, per cui, non avremmo grosse difficoltà 

in termini di viabilità, magari evitando il cordolo che è 

stato messo alla Spagnola, dando la possibilità naturalmente 

a tutti coloro che vivono quella zona, di poter 

tranquillamente andare a casa senza dare particolari noie, 

però ripeto, Presidente, ritengo che come diceva lei, sarebbe 

opportuno per davvero, con i progetti alla mano, fare queste 

benedette Sedute aperte dove ciascuno di noi, insieme anche 

alla popolazione, può tranquillamente dire il proprio 

pensiero su quello che vi è di andare a fare, non 

dimenticandoci che come diceva poc’anzi lei, non dobbiamo 

correre neanche il rischio di perdere questi finanziamenti 

già intercettati. Per quanto riguarda sempre la zona 

balneare, la zona Sud, ricordo pure di cercare di intervenire 

prima che si inauguri la nuova stagione estiva, alla 

bitumazione di alcune strade che ancora non sono state 

asfaltate che erano oggetto dell’intervento della rete 

fognaria, e mi riferisco alla strada che collega la rotonda 

del Signorino fino al passaggio a livello, questa strada è 

ancora... e necessita di interventi di completamento, per 

cui, spero e mi auguro che entro la stazione estiva, queste 

strade vengano debitamente asfaltate. Questione relativa ai 

dipendenti, Sindaco, lei, nel suo intervento faceva alcune 

considerazioni in merito a una interrogazione effettuata dal 

collega Coppola, e mi riferisco in particolar modo ad un 

intervento relativo ai dipendenti che rientrano nella così 

detta, categoria protetta, lì la Giunta nel mese di 

maggio/giugno dell’anno scorso, aveva dato un atto di 

indirizzo ai propri Dirigenti, aveva previsto uno 

stanziamento... 12 agosto, di 18.000,00 euro salvo poi, come 

dire, inserire questa somma all’interno del calderone 

totale, anche lì vorremmo capire le motivazioni che vi hanno 

indotto a trasferire queste somme da una specifica voce 

rispetto alla voce complessiva, e se, così come anticipava 

lei, vi è intenzione di adeguare i contratti il prima 

possibile. Un’altra questione relativa ai dipendenti, 

Presidente, è quella relativa alla performance, io non nego 

che non c’è Ufficio dove vado, dove mi chiedono a che punto 

sia il riconoscimento della performance relativa agli anni 

2019/2020, non nego neanche di avere avuto diverse volte dei 

confronti con l’Avvocato Ruggieri, che però, oggi non è più 

delegato alla questione relativa al personale, anche lì 

capire quali sono state le criticità che hanno indotto gli 

Uffici a espletare tutta la procedura con estrema lentezza. 

Altra questione che pongo a lei Sindaco, considerato che ha 

trattenuto la delega al personale, è capire, così come fece 

durante il suo insediamento, di capire quali sono i suoi 

programmi in merito anche all’integrazione oraria di tutti 
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i dipendenti che ancora non vantano le 36 ore, capisco 

perfettamente che non abbiamo fondi infiniti, abbiamo 

necessità naturalmente di fare degli interventi mirati 

cercando di una ottica di programmazione di addivenire a 

quelle che sono le esigenze e in primis degli Uffici e poi 

anche del buon lavoro, però anche lì vorremmo capire che 

intenzioni ha, considerato che appunto ha trattenuto questa 

delega a se. La questione relativa all’impiantistica 

sportiva, Sindaco, a seguito del rimpasto di Giunta, si sono 

susseguiti i vari interventi da parte dell’ex Assessore 

Michele Gandolfo, uno su tutti, e l’ho attenzionato a dovere, 

è quello relativo allo Stadio Comunale, vorrei capire anche 

lì quali sono i programmi da parte dell’Amministrazione, e 

che importanza dare allo sport, noi nelle Sedute passate 

abbiamo discusso spesso del nuovo Regolamento 

sull’impiantistica sportiva, e ho sempre fatto una 

considerazione Sindaco, che è quello di, prima ancora di 

discutere di Regolamenti, sulla bontà di quelli che possono 

essere articoli sostitutivi, degli emendamenti migliorativi 

o modificativi, comprendere da parte dell’Amministrazione 

quante somme impartire al settore, su quali opere e su quali 

impianti intervenire e a quali dare delle priorità, quanto 

meno quelli che sono strategici per la comunità, perché come 

bene diceva il collega Ferrantelli, lo sport ha anche e 

soprattutto una finalità sociale per cui è importante 

attivarci affinché questi impianti possano riaprirsi, 

possano essere riaperti il prima possibile. L’ultima 

questione Sindaco, è quella relativa invece all’acqua, ieri 

ho ascoltato la sua diretta, come dire, capisco perfettamente 

che il problema è spinoso, il problema è complicato, 

purtroppo forse Marsala arriva a questa problematica dopo 

altri Comuni, perché già Comuni limitrofi al nostro, 

Petrosino, Mazara, presentano le criticità che adesso sono 

state rilevate, vorrei capire se vi sono tra... nella 

giornata di oggi registrate novità al riguardo e come 

realmente intervenire, per cercare realmente per dare una 

soluzione, e nell’immediato e anche a medio, lungo termine, 

perché senz’acqua, di certo non si può vivere, dando debita 

attenzione così come ha fatto lei nella sua diretta, alle 

attività commerciali, le quali naturalmente oltre al caro 

bollette, rischiano di subire un’altra noia economica 

notevole che è quello anche dell’approvvigionamento 

dell’acqua. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei Consigliere Fici. Io vi prego Colleghi 

Consiglieri, soprattutto chi già ha fatto le prime 

interrogazioni, di non rifare, diversamente non ci siamo più 

con i tempi, cioè, significa replicare voi, gli altri che 
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ancora devono fare le interrogazioni non possono più farle, 

quindi vi prego di essere proprio sintetici e rispondere 

solo per la parte in cui non siete stati soddisfatti. 

 

Intervento fuori microfono 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Come?  

 

Intervento fuori microfono 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io non sto parlando di Fici. Io sto parlando di chi non ha 

fatto ancora le interrogazioni, e attende, e poi magari c’è 

chi replica, che non è soddisfatto e si dilunga, dico, 

significa... è giusto collega?  

 

Intervento fuori microfono 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non ho detto... allora, Consigliere, è un suo diritto, non 

lo metto in dubbio, però dico... 

 

Intervento fuori microfono 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma non sto dicendo, io sto dicendo solo, se avete avuto la 

possibilità, dico, non è che il Consiglio è formato da otto 

Consiglieri, non è che sto parlando con lei collega, sto 

dicendo, fate, finite le vostre carrellate, rispondete, e 

poi possibilmente a seguire, dico, non immettete... cioè nel 

senso, non fate le risposte alle interrogazioni 

all’Amministrazione e poi mettete nuove interrogazioni, alla 
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fine a seguire, potete fare tutto quello che volete, però 

diamo la possibilità anche agli altri di intervenire. Collega 

Rodrigues, mi sembra doveroso, è giusto? Si era riservato il 

Collega dico, se vuole intervenire li facciamo intervenire. 

Allora, collega Gerardi, Consigliere, a lei. 

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO IVAN 

Grazie Presidente, Colleghi Consiglieri, Segretario, 

Sindaco, Assessori. Sindaco, io vedo soltanto degli 

Assessori politici, questa sera in sala non vedo Assessori 

tecnici, forse è una strategia adottata dalla Giunta, forse 

mi sbaglio io, volevo fare i complimenti e le congratulazioni 

all’Assessore Valentina Piraino, non ci vediamo da tanto 

tempo, mi fa piacere incontrarti qui in questa sala, in 

questa Assise, e se l’Assessore Piraino è stata designata da 

liberi, dal Sindaco Massimo Grillo, è perché anche il 

Movimento Via ha contribuito all’elezione e alla 

proclamazione del Sindaco Massimo Grillo, ricordo che il 

Movimento Via ha diciamo, avuto tanti consenti e porta dietro 

tanta responsabilità e tanto conforto da parte dei cittadini 

che hanno riversato circa 9 mila consensi. Sindaco, 

considerando che mancano altri Assessori, io mi rivolgo a 

lei per alcune domande, alcune interrogazioni. Il collega 

prima Coppola, diceva che da nove mesi aspetta risposte alle 

interrogazioni, beh, io sono ancora più sfortunato del 

collega Coppola, aspetto una risposta da un anno addietro, 

e precisamente riguardo il parcheggio comunale, come altri 

Consiglieri qui in questa Assise, hanno parlato di parcheggio 

delle problematiche annesse al parcheggio, un parcheggio 

fatiscente, insicuro, che ha bisogno di interventi e di 

interventi rapidi, ma da un anno non aspetto... non c’è stata 

nessuna risposta da parte dell’Amministrazione, forse io non 

ero presente, mi scuso, ma, mi fa piacere che il tema sia 

tornato e c’è una, diciamo, da parte dell’Amministrazione, 

una volontà ad attenzionare il parcheggio comunale, però, 

siamo sempre in ritardo e dobbiamo accelerare perché ci sono 

problemi di sicurezza, problemi di un parcheggio che è 

all’interno del centro storico, all’interno della città e 

quindi, anche i turisti, non solo i cittadini, è un bene per 

i cittadini marsalesi, ma anche per i turisti che vengono a 

Marsala e magari vanno a parcheggiare in questo posto, non 

certo regaliamo un’immagine bella della città di Marsala. 

Signor Sindaco, noi nel mese di dicembre, da un’attenta 

riflessione a quello che è stato il comparto del personale 

di Marsala Schola, abbiamo votato, abbiamo firmato un 

emendamento, aspettavamo una relazione, non so se questa 

relazione è stata chiesta e c’è pervenuta, casomai di avere 

notizia in merito a questa relazione che riguarda il 

personale di Marsala Schola, prima c’era il collega Nicola 



33 

Consiglio Comunale del 22/02/2022 

Fici, che parlava di impiantistica sportiva, ha parlato dello 

Stadio, io aggiungerei anche la piscina comunale, che da 

circa un anno che è chiuso, che non può essere eh... 

impossibilitato ad essere usufruito dai cittadini comunali, 

da tutta l’intera provincia che usava, diciamo, questo 

impianto e nonostante tutti questi mesi che la piscina è 

chiusa, non so a che punto è  il bando, se vogliamo affidare 

questa piscina, se la vogliamo tenere chiusa ancora per lungo 

tempo, ma certo che la dobbiamo attenzionare, anche perché 

la mia preoccupazione è quella che possa essere vandalizzata. 

Strada via del Fante, da circa un anno e mezzo o più, ancora 

Giunta Di Girolamo, questo tratto, ultimo tratto della via 

del Fante è stata scarificata, dopo tanto tempo ancora ahimè, 

non... è sempre lì scarificata e i lavori sono sempre 

bloccati in via Alcide De Gasperi, forse in Giunta c’è 

qualche Assessore magari che è amico della Sovrintendenza, 

è anche un dipendente, magari potrebbe aiutarvi a risolvere 

questo problema, tra l’altro è un Assessore tecnico, libero 

da ogni vincolo, potrebbe diciamo, dare delle risposte 

concrete, quanto meno alla città, non dico ai Movimenti. 

Sindaco, ho visto che il sabato mattina, il portone 

principale della Villa Comunale, era chiusa, secondo me, 

bisogna far usufruire la Villa ai cittadini, i cittadini 

marsalesi, ai bambini, che hanno tanta voglia di giocare, 

hanno tanta voglia di libertà, di andare in quel posto e 

viverlo. Tempi di previsione dell’apertura della strada via 

Lungomare Maltese, Colonello Maltese, previsione 

dell’apertura di questa strada, la chiusura sta creando tanti 

disagi, volevo capire quali erano i tempi della riapertura. 

E in fine volevo anche capire, per quanto riguarda il 

campetto di via Istria, di fronte gli Uffici di collocamento, 

cosa si vuole fare di questo campetto di via Istria, si vuole 

procedere ad una manutenzione, non dico straordinaria ma 

quanto meno ordinaria, o... è volontà o previsione o visione 

di questa Amministrazione, dare un’altra destinazione. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Pugliese. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

Grazie Presidente, Sindaco, Amministrazione, Colleghi 

Consiglieri. Allora, mi fa piacere sapere che il 

finanziamento sul tratto della strada della Florio, si sia 

messo mano e ci sono buone notizie, perché lì ricordo che 

c’è l’antico Molo Florio che sicuramente va attenzionato e 

rivalutato. Mi fa ancora piacere sapere la questione sui 
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Giusti di Sicilia, perché voglio ricordare a tutta l’Assise 

per chi non lo sa, all’interno dei Giusti di Sicilia noi 

abbiamo la signora, che ora non c’è più, Giuseppina Toto 

Graffeo, l’unica donna marsalese, è stata designata come 

Giusta di Sicilia perché si è distinta nel suo operato 

sociale, quindi credo che questa nobile signora, venga 

ricordata nel miglior modo possibile, nostra concittadina. 

Sindaco, la mia non vuole essere un’interrogazione tecnica, 

ma bensì politica, perché ritengo che si stia andando nella 

direzione giusta pure avendo mille difficoltà, ma come Membro 

di questa Maggioranza, nutro l’esigenza di avere dei 

chiarimenti politici riguardante chi sono i Membri di tale 

Maggioranza, mi capita sempre più spesso di assistere in 

quest’Aula da attacchi legittimi, da parte dei colleghi in 

Opposizione per fare emergere ed evidenziare criticità che 

debbano essere attenzionate da tale Amministrazione, ma poi 

alcuni di questi stessi Consiglieri, ritornano a frequentare 

in maniera assidua le stanze degli Assessori, del Sindaco, 

per portare avanti iniziative e rivendicarne, un 

atteggiamento non in linea con ciò che trapela in quest’Aula, 

e neppure tramite (inc.) atteggiamento che non fa bene alla 

nostra città, già vittima di mille difficoltà e neppure per 

chi oggi amministra, ponendo non tutti i Membri di questa 

Maggioranza, in uno stato di imbarazzo. Chiedo di porre fine 

a questo atteggiamento poco coerente, ed invito alla mia 

Amministrazione a prenderne atto. Assessore Milazzo, più 

volte gli ho chiesto di provvedere a vietare il volantinaggio 

selvaggio di questa città, lo ritengo inutile, visto che 

orma tutti abbiamo uno smartphone e possiamo guardare quelle 

che sono le varie promozioni dei supermercati, vedo questo 

fenomeno particolarmente inquinante nel nostro territorio, 

che oggi lo possiamo vedere, è molto ventoso, quindi a mio 

avviso questi volantini non faranno altro che continuare a 

sporcare la nostra città, quindi la invito ad attenzionare 

questo fenomeno non regolamentato. Per quanto riguarda 

l’Assessore Galfano, che non è presente, ma sono certo che 

il Sindaco prenderà appunti, sanno tutti che ormai l’effetto 

dell’erosione della nostra costa, ormai ha dirottato, 

diciamo, verso la zona Sud, quindi vicino la zona di 

Petrosino quelle che sono le spiagge libere o i Lidi che più 

sono attrezzati per poter ospitare i turisti, però lì c’è 

una strada di collegamento che collega la zona Lidi con la 

SP81, ancora oggi non sono stati presi provvedimenti né per 

sistemarla, l’illuminazione è fatiscente, lì nel periodo 

estivo si creano doppio senso di circolazione con un ingorgo 

non indifferente, oggi, la maggior parte dei nostri 

concittadini, che non ha casa in quelle zone, e quindi si 

sposta dalle campagne della zona Nord o da qualsiasi altra 

parte della nostra città per recarsi al mare, trova 

difficoltà, non ci sono parcheggi ed è difficile raggiungere 

i Lidi, quindi invito l’Amministrazione ad attenzionare e 

poter dare fine a questa problematica. Sempre per l’Assessore 
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Milazzo, la invito, lei ha fatto un ottimo lavoro, per quanto 

riguarda l’isola ecologica del Lido Signorino, io mi sono 

battuto con un atto di indirizzo per rimuovere l’isola 

ecologica, perché ritengo dove sia fatta non vada fatta lì, 

perché io immagino quella piazzetta, non voglio essere 

ripetitivo, ma a disposizione di tutti i cittadini per andare 

lì con i bambini, con le biciclette, perché no, mettere dei 

giochi, nuove attività, arrivo lì, e vedo  l’isola ecologica 

con scritto “Benvenuti a Marsala”, so pure, attenzione, so 

pure perché mi sono mosso, ho cercato di capire se c’erano 

dei terreni di proprietà del Comune, ma sono soltanto terreni 

all’interno degli abitati, che sono quelli che poi hanno 

ereditato da, ahimè, dall’abusivismo edilizio, e quindi non 

sono idonei, ma invito l’Amministrazione a prenderne atto di 

tutto ciò, e di avviare dei lavori per far sì che quest’isola 

ecologica possa essere spostata. Detto ciò, visto che a 

brevissimo ci approcceremo nuovamente verso il periodo 

estivo e capiamo lì che l’intensità demografica aumenterà in 

maniera esponenziale, di riprendere l’ottimo lavoro parte 

dell’Assessore Milazzo che aveva svolto nel periodo 

dell’estate precedente, regolamentando l’organico perché 

sappiamo bene che l’organico lì a mezzogiorno con 45 gradi, 

capite bene la problematica del cattivo odore e anche di 

malattie respiratorie che si possono verificare. Un’altra 

cosa, per la nuova delega che ormai, infatti mi ero preso 

l’appunto che era per l’Assessore Galfano, ma, chiaramente 

la delega è transitata all’Assessore Milazzo, nella 

programmazione che l’Amministrazione ha pubblicizzato in 

questi giorni tramite Facebook, ci sono degli interventi per 

quanto riguarda il verde pubblico, nella piazzetta di Piazza 

Crispi, esattamente, lì ci sono degli alberi che 

l’Amministrazione ha pagato un Agronomo per poterli 

analizzare realmente, la vita, diciamo, di questi alberi, ed 

è stata costatata che questi alberi sono completamenti morti 

e pericolosi, nella programmazione so, che c’è un’intenzione 

di estirpare per poter rimpiantare altri alberi, ancora 

questo operato non è stato fatto, e in giornate così ventose, 

capite bene che è un pericolo per i cittadini che possono 

transitare lungo quella piazza, ma anche per delle auto che 

sotto parcheggiano. Per quanto riguarda, questo è un ultimo 

appunto, mi associo a quello che ha detto il Collega 

Consigliere Nicola Fici, di attenzionare la categoria 

protetta, che chiaramente ha avuto una piccola grande 

delusione, perché si è visto un capitolo di spesa riguardante 

delle ore, e poi puff, non se li è più visti e quindi 

chiaramente, hanno sollecitato a noi tutti Consiglieri, di 

poter sollecitare l’Amministrazione, di attenzionare questo, 

mi associo soltanto, non volevo essere ripetitivo. Grazie, 

buona serata. 
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PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Collega Pugliese. È scritto a parlare il Collega Di 

Pietra, ne ha facoltà. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente, Segretario, Sindaco, Assessori, Colleghi 

tutti, grazie Collega Coppola per l’attenzione, mi pare di...  

 

Intervento fuori microfono 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

mi pare di avere ascoltato attentamente e silenziosamente 

anche i suoi interventi, e mi sembra poco opportuna la sua 

polemica, finora, dopo tre giornate di interrogazioni, il 

sottoscritto non è mai intervenuto, e penso di averne la 

possibilità per la prima volta questa sera, avendo già lei 

e altri colleghi come ricordava il Presidente Sturiano, ha 

avuto la possibilità delle prime interrogazione e della fase 

della replica. Sindaco, questa sera era mia intenzione 

chiedere a lei e alla Giunta tutta, considerato che 

l’Assessore Ruggieri ha avuto da soli pochi giorni la delega 

ai contenitori culturali, quale sia lo stato dei singoli 

immobili e cosa si sta facendo per riportare il tutto alla 

normalità, ha già in parte risposto, comunicandoci la 

situazione, che questa Amministrazione ha trovato, le 

chiederei gentilmente di conoscere, se è possibile, poco più 

in maniera dettagliata, lo stato dei lavori e le azioni che 

si intendono intraprendere nel breve periodo per i singoli 

contenitori culturali che possono essere il Monumento ai 

Mille, il Convento il Carmine, il Teatro Sollima, la 

Biblioteca, il Palazzo Grignani, Villa Cavallotti, come 

ricordavano anche altri colleghi. Mi soffermerei su tre di 

questi contenitori culturali, Palazzo Grignani, che ad oggi 

è autonomo rispetto al Convento del Carmine, come 

Commissione, con la Sesta Commissione Consiliare presieduta 

dal Presidente Fernandez, abbiamo avuto modo di effettuare 

diversi sopralluoghi, uno anche presso Palazzo Grignani, e 

all’intera Commissione sembrava, come dire, quasi scontato, 

che i due contenitori culturali, per il fine, per la 

vicinanza, per la piazza in cui si trovano, debbano avere 

un’unica gestione per poter organizzare eventi sempre più 

prestigiosi ed utili per la città, perché questo è il rischio 

che si vive annualmente quando parliamo di attività 

culturali, e cioè che diverse Associazioni, e 
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l’Amministrazione Comunale stessa, nell’individuare gli 

artisti e gli eventi, vadano a organizzare e a regalare a 

questa città singole manifestazioni senza però un (inc.) che 

li leghi e che poi contribuisca a garantire alla città di 

Marsala, una crescita sotto il punto di vista culturale. La 

Biblioteca, anche questa chiusa da ormai diversi mesi, per 

non dire anni, ricordo che un anno fa, proposi a questa 

Amministrazione, all’Assessore Galfano, di predisporre, dato 

che troppo spesso si dice di voler organizzare, riorganizzare 

la nostra città a misura per i giovani, uno spazio studio 

anche all’aperto, grazie al Covid, sfortunatamente 

ovviamene, tanti miei coetanei si sono dovuti ritrasferire 

temporaneamente nella nostra città, e un luogo adibito ad 

aula studio, non esiste in nessun angolo della città. Un 

altro spunto, Sindaco, riguarda l’organizzazione della 

stazione estiva e della gestione di questi contenitori 

culturali, sappiamo tutti che grazie all’Associazione 

“Nonovento”, durante l’organizzazione di un Festival, con 

l’apertura di 20 luoghi culturali, si sono verificate a 

Marsala, e susseguite negli anni, circa 9 mila presenze di 

visitatori che per la prima volta avevano la possibilità di 

visitare alcuni siti culturali, ogni giorno invece chiusi, 

e questa è stata un’esperienza vissuta per la prima volta, 

anche da diversi cittadini. Non conosco i possibili costi, 

però penso che se questa Amministrazione ha intenzione di 

intervenire e investire nella programmazione turistica per 

rendere questa città sempre più accogliente, è più che 

doveroso andare ad elaborare un sistema simile, a quello 

verificatosi negli scorsi anni per soli tre fine settimana, 

per almeno tre, o quattro mesi estivi, perché quello che 

succede e che possiamo leggere in diversi Forum, possiamo 

paragonare esperienze differenti, completamente diverse di 

turisti che hanno visitato la nostra città, in un periodo 

dove vi era organizzato quel Festival, e un periodo dove 

invece non vi era, c’è chi ha avuto la possibilità di 

visitare il Campanile del Carmine, chi invece se ha avuto la 

possibilità lo avrà visto e ammirato soltanto da fuori, 

quindi penso che organizzare la gestione di tutti questi 

contenitori culturali, in maniera costante almeno per i mesi 

estivi, sia necessario per cominciare a rendere sempre più 

efficienti i servizi ai cittadini e in modo particolare ai 

turisti. Diversi mesi fa, è stato pubblicato un avviso per 

la creazione di un Albo, invitando le Associazioni Comunali 

a partecipare e a iscriversi, a presentare documentazione, 

successivamente vi è stato un altro avviso, diverse sono le 

Associazioni Sindaco, che ad oggi si chiedono che fine abbia 

fatto il bando per l’affidamento dei locali, vi sono tante 

Associazioni che contribuiscono in diversi settori e si 

offrono gratuitamente in città, e che hanno la necessità, 

come accade in tutte le altre città d’Italia, di usufruire 

di alcuni locali comunali, quindi penso sia doveroso 

accelerare quanto più possibile l’iter che riguarda questo 



38 

Consiglio Comunale del 22/02/2022 

bando. Un terzo punto, mi riferisco al possibile 

finanziamento, di cui si parlava l’anno scorso, che si 

rifaceva al rifacimento del manto stradale delle vie che 

collegano il litorale dello Stagnone con le diverse strade 

provinciali, la SsP21 e la SP1, le chiedo Sindaco, a che 

punto è l’iter di questo finanziamento, perché sa bene che 

in vista del piano triennale, se non dovessero esserci buona 

novità, riguardanti questo aspetto, il Gruppo Consiliare 

Civicamente, proporrà sicuramente degli emendamenti. Così 

come tutte quelle strade che collegano la provinciale della 

zona Sud, con i vari accessi al mare e con i vari Lidi. Altra 

richiesta quella avanzata dall’Amministrazione, per ottenere 

la gestione della Riserva naturale dello Stagnone, ricordo 

che diversi mesi fa, a settembre, ci fu detto che la 

Provincia aveva dato il Nulla Osta e che la questione era 

stata trasferita alla Commissione dell’ARS, anche in questo 

caso le chiedo gentilmente e se è a conoscenza di ulteriori 

passaggi, di conoscere lo stato di avanzamento di questa 

richiesta e quando sarà possibile gestire noi Comune, la 

Riserva naturale dello Stagnone. Altra questione affrontata 

nei primi mesi di Consiliatura fu quella dell’Istituto 

Tecnico Economico e per il Turismo, il più famoso 

Commerciale, fu proposto da lei Sindaco, il trasferimento 

della scuola presso i locali dell’ex Tribunale e questo 

Consiglio Comunale ha votato all’unanimità un atto di 

indirizzo, ponendo delle questioni quali necessari per il 

trasferimento, erano diversi gli interventi, ricordo la 

predisposizione di un parcheggio in zona, per assicurare 

pochi ingorghi, causati dalla massiccia frequenza di 

studenti e insegnanti, ma ce n’erano tanti altri, rifacimento 

dei locali di via Fici, di cui doveva occuparsene la 

Provincia, ecco, anche in questo caso le chiedo se vi sono 

stati delle novità in questi ultimi mesi. Per le scuole 

potremmo sicuramente aprire un capitolo a parte, ma gradirei 

soffermarmi brevemente su tre punti. I riscaldamenti, lì 

vorrei semplicemente non chiedere cosa si sta facendo, perché 

fortunatamente anche in Commissione è stato approfondito, 

quello che mi sento di dire a lei Sindaco, alla Giunta e a 

tutta l’Aula, penso che anche in questo caso, si parla di 

programmazione, perché se sappiamo che i riscaldamenti vanno 

utilizzati e accesi per la prima volta tra il mese di 

dicembre e il mese di gennaio, forse la manutenzione 

bisognerebbe programmarla a settembre, a ottobre, così come 

le strisce pedonali in prossimità delle scuole, se a 

settembre inizia la scuola non dovrebbero essere fatte a 

ottobre, ma magari a fine agosto, cioè, questo è un aspetto 

che si può risolvere facilmente, basta organizzare meglio 

l’agenza, sicuramente non sua, ma quella degli Uffici, il 

mio è semplicemente un invito a lei e all’Assessore Ruggieri, 

ad avere questa premura, a richiedere uno sforzo in più agli 

Uffici, affinché si possano creare meno disagi per gli 

studenti marsalesi. I lavori di via Sirtori e del Plesso 
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Caimi, entrambi i Plessi stanno ospitando dei lavori, via 

Sirtori mi risulta che dovrebbero essere già concluso, vi 

chiedo quali sono i tempi per la consegna dei locali, sapete 

bene che gli studenti di entrambi i Plessi, stanno 

frequentando altri Plessi grazie al servizio transfer, 

predisposto dal Comune, però è sempre e comunque un disagio, 

immaginate uno studente della zona di Piazza Caprera, che 

deve recarsi a San Leonardo, ci vorrà un quarto d’ora, se 

non di più, di tempo per il viaggio, e di conseguenza si 

allungano i tempi sia per il rientro a casa, che per l’arrivo 

mattutino a scuola. Ultimi due punti Sindaco, una riguarda 

l’App Municipium, insieme al Consigliere Orlando abbiamo già 

protocollato un atto di indirizzo, con il quale chiediamo a 

lei e a tutta la Giunta di attivare questa applicazione 

gestita anche dal Gruppo Maggioli, quindi, non abbiamo 

favorito e non era nostra intenzione né lo è, favorire 

un’applicazione piuttosto che un’altra, ma è uno strumento 

con il quale già vi è una convenzione tra lo stesso Gruppo 

che lo gestisce e il Comune di Marsala, sarebbe uno strumento 

Sindaco, utile, sia per conoscere tutto ciò che riguarda il 

nostro territorio, calendario porta a porta, servizi, ma il 

punto che ritengo più importante è quello delle segnalazioni, 

ritengo che la nostra città, ha la necessità di assicurare 

ai servizi uno strumento equo e trasparente, troppe volte 

per richiedere la sostituzione di una lampadina o il 

rifacimento di una buca stradale, il cittadino pensa di 

doversi rivolgere ad un Assessore o a un Consigliere, per 

approfittare di una scorciatoia, ritengo che questa 

Amministrazione può davvero mettere fine a questo meccanismo 

poco civico, dando delle regole agli Uffici, cioè quello di 

apportare delle modifiche da eseguire gli interventi 

seguendo il cronoprogramma dettato dai numeri di protocollo 

e dalla applicazione Municipium che rispecchia anche questo 

sistema, in quel modo i cittadini avrebbero la possibilità 

di visionare lo stato di avanzamento della propria richiesta 

e sicuramente verrebbe meno quella che è ormai una diceria, 

ovvero che chi ha un amico può andare avanti, chi non ce 

l’ha, deve aspettare alle nuove elezioni sperando che venga 

eletto il proprio candidato. Ultimo punto, Sindaco, parlando 

di verde pubblico l’Assessore Galfano più volte rispondeva 

alle richieste di diversi Consiglieri comunicando che manca 

personale, questa era la motivazione con la quale si metteva 

fine a molteplici richieste, ho la possibilità Sindaco 

stasera di, comunicare a lei che, ha tenuto per se la delega 

al personale, che non avendo assolutamente nessun 

pregiudizio e nulla contro alcuni di questi Funzionari del 

nostro Comune, e vi sono più o meno 100 Funzionari del nostro 

Comune di categoria A, che lavorano in altri settori talvolta 

con mansioni differenti da quelle dettate dal contratto, 

questa è una soluzione che se approfondita anche in poco 

tempo, darebbe la possibilità di agevolare, settori come il 

verde pubblico, e poter programmare degli interventi di 
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manutenzione sia ordinaria che straordinaria più efficienti, 

e che poi sono quelli che contribuiscono alla svolta della 

nostra città, sia di inverno che d’estate e quindi durante 

la stagione turistica. Grazie Sindaco, grazie Assessori, 

grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Collega Di Pietra. Ha chiesto di intervenire il 

Collega Mario Rodriguez, prego Collega. 

 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessori, Colleghi. Allora, 

Sindaco e Assessore Ruggieri, mi avete risposto in parte 

alle domande che avevo fatto la volta scorsa, non mi avete 

risposto, a che punto sono le fognature Lidi, che pensate di 

fare se riusciamo entro l’estate a poter allacciare alcune 

famiglie o no, avevo chiesto pure... fognature Lidi Sindaco, 

l’allaccio alle fognature del litorale Sud, fognature. Poi 

avevo chiesto e avevo dato un foglio di un manufatto che c’è 

in via Roma, che è fatiscente e quindi, siccome è di nostra 

proprietà la piazzetta si potrebbe buttare a terra, 

oltretutto la precedente Amministrazione aveva richiesto 

alle Ferrovie dello stato l’autorizzazione, ma che non 

c’entra nulla perché, diciamo è a toccare il muro delle 

ferrovie, quindi, spero che mi darete questa risposta. Poi, 

per quanto riguarda la pista ciclabile, io non avevo... la 

volta scorsa non avevo chiesto della pista ciclabile, bensì 

della strada in cemento, come voi sapete, credo, sotto la 

strada in cemento, passano dei canali, dei tunnel, che 

confluisce tutta l’acqua che scende dalla via Trapani, dalle 

costiere che ci sono. Ora, queste tubature, molte volte 

vengono otturate sia dalla eh... dai sacchetti della 

spazzatura, da qualche giocatolo buttato là, quindi che cosa 

succede, che l’acqua esce fuori e va a finire nella strada, 

la strada, il cemento che ormai è un cemento datato, passando 

le macchine si rompe la strada, quindi che cosa pensate di 

fare, non parlo sempre della pista, parlo della strada dove 

passano le macchine, perché, diciamo che al momento sono... 

la strada è rotta, ecco. Poi Sindaco, la via Giacalone, visto 

che ancora, non avete parlato sia lei che il Vicesindaco, ma 

non capisco come mai ancora ad oggi, è in entrata e non in 

uscita, perché dobbiamo... lasciamo stare chi va a fare un 

giro per vedere le bellezze del nostro territorio, ma chi 

abita lì, andare a fare quattro, cinque, sei volte al giorno 

tutto il giro di quella strada, viene un poco pesante. E 

un’ultima cosa che, è una cosa nuova, i progetti PNRR, 

diciamo che ho letto eh... l’intervista che ha fatto Piero 
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Genco, dove dice che l’Amministrazione ha presentato solo un 

progetto e si tratta appunto, quello della scuola Cosentino, 

lei mi sa dire qualche altra cosa inerente a questi progetti 

se avete presentato qualche altro progetto, perché a dire da 

parte di Piero Genco, qua, dice soltanto che è soltanto uno 

il progetto, se mi può delucidare se ci sono altri progetti. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Graie Collega Rodriguez, è scritto a parlare il Collego 

Flavio Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Questa incomprensione con il Collega Di Pietra, non era una 

mancanza di rispetto, però, forse magari, era lui distratto, 

all’inizio sono intervenuto per l’ordine dei lavori, perché 

vorrei capire se dobbiamo applicare il Regolamento per le 

interrogazioni e quello che è previsto dallo Statuto, oppure 

ci dobbiamo presentare in Aula quando ci sono le 

interrogazioni una volta ogni morte di Papa, con una sfilza 

di domande da sottoporre all’Amministrazione che magari a 

volte in quel momento può anche non essere nelle condizioni 

di potere rispondere. Dunque, le interrogazioni che avevo 

posto nella Seduta precedente, fra l’altro solo tre su sei 

scritte da mesi, allora con il Presidente del Consiglio si 

era deciso, visto che c’era stata l’intervento del Sindaco 

in merito alla questione politica, dunque avevo interrotto 

la lettura delle mie sei interrogazioni scritte da mesi, ora 

passo alle interrogazioni quelli verbali, ecco qual era la 

quesitone, non avevo capito, pensavo che potevo iniziare le 

interrogazioni, Di Pietra, era solo... quelle là erano quelle 

scritte a cui non avevo avuto risposta, ora, faccio quelle 

verbali che ormai è consuetudine fare, anche se ci sono pure 

quelle scritte. Per un attimo voglio accantonare la questione 

politica che ha sollevato l’ottimo Consigliere Pugliese, su 

quello che si sta verificando nell’assetto Amministrativo e 

Consiliare della città di Marsala, avevo posto 

all’attenzione sulla problematica, che il Sindaco ha 

risposto in parte, per quanto riguarda la 

contrattualizzazione o l’aumento delle ore al personale che 

è stato stabilizzato. Sindaco, lei poc’anzi ha detto che ha 

avuto un incontro con i Sindacati, se non ho capito male, 

giusto? Mi sarebbe piaciuto che questo incontro con i 

Sindacati lei l’avesse fatto il 12 di agosto, alla vigilia 

di Ferragosto, quando, da noi si dice un termine, (inc.) si 

fa un atto di indirizzo, togliendo le somme per quanto 

riguarda i dipendenti della legge 68/99 che sono quelli della 
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categoria protetta, nonché, collocamento mirato, dove sono 

state stornate insieme all’altro comparto del personale che 

era stato stabilizzato e dunque era in attesa di aumento 

delle ore e che era stato già precedentemente, una delibera 

fatta nel fabbisogno del personale, Assessore Ruggieri mi 

segua perché era lei l’Assessore al personale, mi dica se 

sbaglio, ce l’ha segnato, dove praticamente continuava sullo 

stesso indirizzo che era stato dato dall’Amministrazione 

precedente, dunque seguendo una graduatoria di un concorso 

fra l’altro, reso pubblico, ora mi fa piacere che finalmente, 

tant’è che nell’interrogazione lo cito, se c’era stata fatta 

una interpellanza, un accordo sindacale, sulle modalità 

dell’aumento delle ore del personale normale, perché del 

personale delle categorie protette, è  un fatto diciamo, già 

quasi scontato, perché è quota (inc.) del personale globale 

dell’Ente Comune. Dunque, mi fa piacere che ci siamo accorti, 

abbiamo solo perso un anno, gli abbiamo fregato un anno per 

avere aumentate le ore, perché sostanzialmente se lo facciamo 

ora, è passato un anno e non si è fatto, dunque, dovrebbero 

essere invece 17 mila, 17 più 7, 8 quelle che saranno, per 

compensare le ore che in questo anno non è stato... non sono 

state aumentate. Invece, vorrei affrontare la questione per 

quanto riguarda le scuole, è pur vero che molti Consiglieri 

Comunali, Collega Di Pietra, Collega Rodriguez, hanno fatto 

dei sopralluoghi spontanei, ma è pur vero che a noi arriva 

una nota, anzi due, per l’esattezza, di un Dirigente 

scolastico, che solleva una serie di questioni e che poi man 

mano si va scoprendo che riguarda un po’ tutte le scuole, 

iniziando dai riscaldamenti, Sindaco. I bambini sono stati 

quasi tutti, io, mia moglie insegna al Ranna, ex Amabilina, 

momentaneamente al Ranna, tutto l’inverno sono stati al 

freddo e al gelo, neanche l’acqua calda, si scopre che anche 

al San Leonardo la stessa cosa, si scopre che al Verdi la 

stessa cosa, dunque è un problema che sicuramente va 

affrontato, certo ormai andiamo verso, forse ci vuole l’aria 

condizionata, fra qualche mese o qualche giorno, ma è un 

problema che andrà affrontato e che non... Sindaco, non 

voglio ricondurre a lei la responsabilità della situazione 

diciamo, della salubrità delle scuole, però è pur vero che 

noi da un anno e mezzo che ci siamo insediati, e se c’era un 

problema già prima, dico, lasciamo stare la scuola che è 

stata utilizzata in emergenza, ma le scuole diciamo che, 

tipo il Verdi, che quest’anno è rimasta senza riscaldamento, 

vorrei capire come mai accadono queste cose. Un’altra cosa, 

la Dirigente del Sirtori, manda una nota in merito agli 

Uffici da utilizzare, per gli Uffici Amministrativi e la 

presidenza della scuola, risulterebbe che sono stati fatti 

una serie di sopralluoghi, allora con l’Assessore Coppola, 

erano stati individuati i locali però ad oggi, non si è 

riusciti a trovare dei locali idonei. Lei poc’anzi parlava 

di... noi abbiamo anche un problema da affrontare Assessore 

Piraino, che è quello della casa di riposto Giovanni XXIII, 
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nel patrimonio della Giovanni XXIII Sindaco, visto che ormai 

è quasi soppressa, dunque lì si dovrebbe sciogliere (inc.) 

vedere il personale e poi fare un progetto completamente 

diverso, voi sapete tutti Colleghi, che i locali sono in 

parte di proprietà del Comune, ma il Comune, o (inc.) 

Giovanni XXIII, Sturiamo che conosce bene la vicenda, è 

proprietaria di un’immobile, in via Stefano Bilardello, che 

è l’ex ICAB Maria Antonietta Da Alfano, l’unica IVAB che era 

stata soppressa, è stata sciolta, ed era l’unica poi che era 

inattivo, ma comunque, dico, lasciamo stare, abbiamo... il 

patrimonio è stato acquisito direttamente oltre a 

quell’immobile, un fondo a Mazara, per cui c’è un immobile 

lì, che potrebbe essere utilizzato anche per sedi 

istituzionali, il Sindaco o l’Amministrazione, il Consiglio 

Comunale, può fare le valutazioni opportune e decidere, 

perché è un immobile interessante, è una casa patronale, ma 

lì venivano fatte anche delle prestazioni ambulatoriali, a 

quei tempi, quando esisteva una patologia tracoma si 

chiamava, si chiama questa patologia che dalle nostre parti 

non c’è più. Dunque, questo potrebbe essere anche un immobile 

da attenzionare, anzi, mi rivolgo, Di Pietra, io non so se, 

come competenza, per quanto riguarda i lavori pubblici sul 

restauro o ripristino di alcuni immobili del Comune, per 

adibirli anche ad altre funzioni, perché tutti sappiamo che 

gli immobili comunali, sono tutti in uno stato di indecenza, 

noi abbiamo fatto dei sopralluoghi, l’ho fatto insieme con 

il Vicepresidente della Commissione, nei locali dove c’è i 

Servizi Demografici, i Dipendenti, ahimè, oltre ad avere 

questioni delle ore, hanno problemi per quanto riguarda la 

salubrità, ci sono muri pieni di muffa, condizionatori che 

non funzionano da nessuna parte, lo stesso vale anche nella 

sede dei Servizi Sociali, forse dovevano intervenire, avevo 

chiesto al Presidente Di Pietra, di verificare di persona, 

eventualmente dobbiamo attenzionare, se è il caso, 

eventualmente di fare degli appostamenti nel piano triennale 

delle opere pubbliche, per rendere quanto meno, i dipendenti 

non solo dal punto di vista economico o di dignità 

lavorativa, ma anche dal punto di vista di sicurezza del 

lavoro e di salubrità dei locali. Ritorniamo alla questione 

politica, che non è che sia un’interrogazione vera e propria, 

però, Sindaco, ci dobbiamo chiarire le idee, si è parlato di 

uno scollamento, lei ha detto in quest’Aula, un Assessore, 

fra l’altro ripeto, una parte del mio cuore, per i rapporti 

personali che c’erano, oggi non è più Assessore, ed è stata 

costretta a dimettersi per togliere il famoso imbarazzo, fra 

il Gruppo Consiliare Noi Marsalesi che ha comunque quasi 

sempre votato tutti gli atti, o non ci siamo espressi, quando 

eravamo nettamente contrari, rispetto al Gruppo Via, che 

invece oggi disconosce gli Assessori, gli Assessori sono 

ancora in carica, ma proprio lì c’è stato uno scollamento 

perché abbiamo avuto il caso di un Regolamento prodotto da 

un Assessore del Gruppo Via, che è stato completamente 
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smantellato o rivisto, e che io se ero in Aula avrei comunque 

votato tutte le sue proposte di emendamento, che sicuramente 

ha fatto notare uno scollamento fra quello che è  il Gruppo 

che lo doveva sostenere e l’Assessore, andiamo pure oltre, 

l’Assessore Gandolfo, ecco perché vorrei capire cosa si 

pensa, cosa si fa e cosa si dice, l’Assessore Gandolfo non 

è più Assessore quando proprio l’Assessore Gandolfo ha avuto 

il Gruppo Consiliare di Maggioranza, forse più allineato e 

coperto rispetto a tutti gli altri, dunque, questa è una 

questione Sindaco, che sicuramente va chiarita ma non solo 

a noi, va chiarita alla città, lei si è presentato con un 

progetto, è nato un progetto che si chiamavano i Moderati, 

mi dispiace, spero che siano delle notizie così, un po’, 

diciamo non vere, di passaggio di costituzione dei Gruppi, 

io non sono... non ho niente contro la Lega, sono 

antileghista, noi abbiamo fatto un accordo politico, mi 

dispiacerebbe se domani, l’Assessore Galfano, per come si 

parla, potrebbe aderire alla Lega, Sindaco, dico, se è così, 

lei dovrebbe trarre le conclusioni, non glielo devo andare 

a dire io quello che farà, lei lo sa, noi abbiamo avuto un 

candidato che rappresentava una parte, cioè rappresentava 

proprio la Lega e che era in contrapposizione e quello che 

soprattutto ai nostri principi, è, pur se un partito per me 

si è anche evoluto per certi aspetti, però io sono un 

antileghista dal punto di vista ideologico, ancora, non dico 

la legge sul federalismo fiscale, ma quella sulla devoluzione 

sinceramente, ancora lo vorrei capire che è stato fatto nel 

2005 e che ha penalizzato tantissimo il Meridione. Dunque, 

Sindaco, mi rincuora alcune notizie, soprattutto quelle 

della diga Rubino, perché l’anno scorso il problema c’era ed 

era reale e soprattutto la zona Nord, quella di Birgi, aveva 

avuto delle sofferenze e questo mi rincuora perché, già noi, 

dico, l’anno scorso, l’anno è passato, l’interrogazione 

potrebbe diventare attuale per quest’anno, visto fra 

l’altro, i problemi che abbiamo avuto nell’acqua che 

sicuramente ripeto, questo vale per tutti, io quando devo 

dire le cose, lei sicuramente colpa no ne ha, o forse c’è, 

può essere a volte qualche incomprensione nella 

comunicazione, dico, non è colpa sua se l’acqua oggi, l’acqua 

di Marsala ha dei problemi, sicuramente vanno affrontati, 

vanno rese pubbliche, i parametri di inquinamento, perché 

vorrei capire, se c’è una fonte a Fontanelle che non è 

inquinata, perché gli abitanti non possono andare ad 

approvvigionare dell’acqua in una fonte che magari non ha 

l’inquinamento o è sotto i parametri, dunque, questo mi 

rincuora. Invece per i senzatetto Sindaco, lei non so se ha 

avuto modo di approfondire i locali che ci sono in via 

Circonvallazione, ci sono dei locali che sono di proprietà 

del Comune che erano stati confiscati alla mafia, il Collega 

Alagna si ricorderà benissimo, erano stati messi a 

disposizione per le partorienti delle Isole Minori, l’avevo 

detto l’altra volta, potrebbero essere utilizzati e dati in 
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concessione all’Associazione del Terzo Settore, quanto meno 

per ottemperare prima di parlare di strutture più 

impegnative, perché, dico, ogni cosa ci vuole tempo, c’è la 

progettazione, c’è il finanziamento, c’è l’opera, tutto deve 

andare liscio, però di fatto c’è un problema che a Marsala 

i senzatetto sono circa una cinquantina, almeno così mi 

dicono, dunque, è un problema sociale che va sicuramente 

affrontato e lo affronteremo appena incontreremo 

l’Assessore. Invece per quanto riguarda la Colmata e 

concludo, poi vi lascio liberi, pace fatte anche con l’amico 

Gabriele Di Pietra, che è una nuova leva in politica, ma, 

già è abbastanza tosto, sulla questione Colmata, intanto, 

Assessore Milazzo, mi risulta, proprio mi è arrivata una 

telefonata poc’anzi, che non ritirano gli ingombranti, 

vorrei sapere se è una notizia vera o non lo è. sulla Colmata 

Sindaco, l’interrogazione non era volta al progetto che 

ripeto, qua, Sindaco, io per anni ho sognato, agenda urbana 

e area vasta, area vasta e agenda urbana, mia moglie mi 

svegliava la notte, agenda urbana, ora non vorrei che 

diventasse il mio incubo, il PNRR e i fondi strutturali, 

dunque, il problema della Colmata è un’altra questione, il 

problema dell’igiene ambientale, lì, è diventata una 

discarica a cielo aperto, Assessore Milazzo, non è tanto il 

progetto in se stesso, lei era Assessore, lei è stato con  

noi a presidiare quella zona, se si ricorda, con il camper 

allora con il Sindaco Carini, per farla bonificare, abbiamo 

fatto delle battaglie su questa cosa, io capisco che non è 

facile, però non è bello a vedersi Michele, chi passa da 

quella zona, dico, lasciamo stare le erbacce, gli alberi che 

sono completamene nello stato di abbandono, però c’è di tutto 

e non solo, Sindaco, e non solo, credo che dovrebbe essere 

anche attenzionata a tutti i livelli, dico, perché è una 

zona completamente in stato di degrado e di abbandono, 

dunque, dico, quanto meno renderla pulita, se ci riusciamo, 

non so se c’è bisogno di un intervento straordinario, però 

lasciarla così in uno stato di abbandono, dove hanno 

scaricato di tutto, io ho fatto delle foto Sindaco, se non 

le dispiace, quando migliorerà il tempo, anche lì sulle piste 

ciclabili, vorrei vedere oggi chi doveva camminare con la 

bicicletta, dico, io sono per le piste ciclabili, però 

l’unico Consigliere di tutti quelli che c’erano prima e 

cammina con la bicicletta io sono sindaco, oggi con la 

bicicletta... sul suo progetto della pista ciclabile mi 

potrebbe trovare d’accordo a trovare delle soluzioni, che 

non è detto che sia questa, se questa è l’unica io non lo 

so, ma di trovare delle soluzioni ottimali, il mio sogno, 

poc’anzi parlavo con il Consigliere Alagna, così toglieremmo 

tanti problemi, sarebbe quello che immaginiamoci una pista 

ciclabile che vada da Strasatti, arriva fino a Birgi, al 

posto della linea ferrata, quello sarebbe il vero sogno, 

dunque, nell’area vasta o nell’agenda urbana, non mi ricordo, 

ho visto che si dovrebbe fare la bretella, dico, perché non 
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pensare a una terza corsia Sindaco, per il treno, da Mazara 

che arriva fino al... poi per arrivare a una stazione 

decentrata dico, noi siamo abituati a muoverci per 50 metri 

con la macchina, ma l’Avvocato Piraino che vive a Roma, 

quando ci si deve spostare, l’ospedale non è sotto casa, 

l’ospedale è sempre a 20 chilometri quando finisce bene, o 

c’è chi ha la fortuna di averlo vicino, dico, le distanze 

sono anche da... sono dei parametri che, purtroppo noi 

abbiamo un’abitudine però è anche vero che se la stazione 

invece di essere in centro potrebbe essere nella zona per 

esempio dell’ospedale, immaginiamoci cosa potrebbe diventare 

questa linea ferrata, non più linea ferrata ma ciclovia, 

così (inc.) comunque, Sindaco, battiamoci per farla spostare 

la linea ferrata, milioni e milioni di euro per i sottopassi 

Sindaco, in realtà, si potrebbero pure evitare di spendere 

se ci sono delle soluzioni ottimali, anche i famosi 

cavalcavia, noi abbiamo votato un... abbiamo studiato un 

protocollo d’intesa con le Ferrovie dello Stato, Assessore, 

allora Assessore Walter Alagna, che prevedeva un cavalcavia 

su Corso Calatafimi, che spuntava da Corso Calatafimi via 

Mario Gandolfo, lì, questo potrebbe essere di brevissima 

realizzazione, non ha un impatto terribile nei confronti 

dell’aspetto anche paesaggistico della città Sindaco, un 

altro passo si potrebbe realizzare vicino Villa Araba, 

togliere quello scempio di quella distilleria in uno stato 

di abbandono da 30 che è così, lì cambieremmo il volto della 

città, quando noi togliamo tutte queste cose, poi tutte le 

altre opere che ben vengano se sono funzionali, ma a volte 

le opere faraoniche, che realmente non risolvono il vero 

problema, credo che non sia nemmeno opportuno. Dunque 

Presidente, e concludo, volevo... ho finito Presidente 

Milazzo. Io non so se noi dobbiamo continuare, c’è un’altra 

Seduta, ci sono due mozioni che sono state depositate, una 

fra l’altro è firmata da tutti, in merito allo Stagnone, e 

l’altra per quanto riguarda il porto, che spero di affrontare 

quanto prima in Consiglio Comunale e che vengano approvate, 

almeno una sicura, l’altra sarà oggetto di un ampio dibattito 

politico. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Consigliere Coppola. Io prima di dare la parola al 

Sindaco, eventualmente agli Assessori che vogliono 

intervenire in merito alle ulteriori richieste di 

chiarimenti avanzate dai Colleghi, vorrei anch’io Sindaco 

farle una considerazione o meglio una richiesta. Siamo ormai 

in procinto, prossimi alla discussione, all’esamina del 

nuovo piano triennale 2022/2024, in particolare quello 

dell’anno in corso, ecco, anche dando seguito un po’ a quelle 

che sono state in passato le richieste avanzate dall’Aula in 
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merito a un maggiore coinvolgimento del Consiglio, prima che 

gli atti deliberativi vengano deliberati appunto dalla 

Giunta, le chiedo se oggi è nelle condizioni di potere 

informare l’Aula riguardo a quelli che sono gli indirizzi 

programmatici che l’Amministrazione intende portare avanti 

nel prossimo piano triennale e le risorse con le quali 

intende portarle avanti, togliendo diciamo, lasciando stare 

quelli che sono gli interventi oggetto di finanziamento, 

alcuni dei quali sono stati già chiariti precedentemente, 

quindi, se è possibile in questa Seduta o anche eventualmente 

successivamente, potere informare l’Aula su quella che è la 

pianificazione strategica dell’Amministrazione nel piano 

triennale che tra poco ci troveremo ad esaminare. C’è qualche 

Assessore che chiede di intervenire, vedo l’Assessore 

Milazzo, prego Assessore. 

 

ASSESSORE MILAZZO  

Grazie Presidente, rispondo velocemente, soprattutto al 

Consigliere Pugliese che ha sottoposto alcuni argomenti, ho 

preso nota e spero di non dimenticarne nessuno. Innanzitutto 

vi ringrazio perché avverto da parte di questo Consiglio, 

grande senso di conforto e di vicinanza nell’espletamento 

delle deleghe assai gravose che io ho, e questo chiaramente 

lo avverto e vi ringrazio. Questione volantinaggio, come voi 

ben sapete, Consigliere Pugliese, c’è un’Ordinanza da anni 

che vieta il volantinaggio così come c’è l’Ordinanza che 

vieta l’uso dei sacchi neri, siamo molto attenti e presenti 

su queste questioni, devo dire che io personalmente, e lo 

dico perché mi duole anche farlo, quando vedo giovani 

sottopagati che si devono soppalcare questa attività di 

lasciare i volantini sotto le porte delle abitazioni, io 

faccio le segnalazioni quasi giornalmente al Comando dei 

Vigili Urbani, al Comandante Menfi, i quali giornalmente 

intervengono sequestrando il materiale e facendo le 

sanzioni, è un fenomeno però, che non riusciamo a debellare, 

purtroppo come ho sempre detto anche in occasione dei 

rifiuti, a noi manca la prevenzione e la repressione, i fatti 

sono notori, sapete come siamo combinato con il Corpo dei 

Vigili Urbani, rispetto a qualche anno fa siamo a un terzo 

con un personale chiaramente anche in età avanzata. Villa 

Comunale, vi comunico che già da domani, per tre giorni 

verranno fatti i lavori di pulizia straordinaria, il nostro 

gestore interverrà per fare la pulizia e quindi renderla 

immediatamente fruibile anche questo fine settimana sarà 

certamente fruibile. Isola del Signorino, isola ecologica 

del Signorino, non c’è dubbio che se ci fossero e se vengono 

sottoposte all’Amministrazione soluzioni alternative per la 

collocazione di una nuova isola ecologica in quel versante, 

non possiamo che sposarlo immediatamente, ma fino a oggi non 
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sono arrivate alcun tipo di indicazione o di sollecitazione, 

non ce ne sono. Non c’è dubbio che l’isola ecologica del 

Signorino funziona e funziona veramente bene, siamo riusciti 

anche ad inserire all’interno dell’isola i piccoli 

ingombranti e anche le RSU che prima non c’erano, siamo 

riusciti a debellare i cattivi odori, e vi posso garantire 

che la prossima stagione si continuerà così, se non meglio, 

visto che il nuovo gestore dispone di mezzi nuovissimi che 

a tenuta stagna, che eviteranno anche il minimo odore per 

quanto riguarda chiaramente, i vicini e i residenti. Per 

quanto riguarda poi il verde pubblico, dico ancora che ho 

dato indicazioni per acquisire un report, un monitoraggio di 

tutte quelle che sono le aree, in settimana lo avrò, faremo 

un programma di interventi, spero che il nostro gestore, 

così com’è previsto Formula Ambiente oggi, così com’è 

previsto nel contratto, si possa occupare a tempo pieno anche 

di verde pubblico, questo chiaramente ci consentirà di 

muoverci in sinergia in tempi anche più rapidi ed efficaci. 

Ho terminato, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Assessore Milazzo. Chiede di intervenire l’Assessore 

Valentina Piraino, prego. 

 

ASSESSORE PIRAINO VALENTINA 

Devo dare una comunicazione al Consigliere Coppola. La prima 

cosa che ho fatto, che abbiamo visto, è proprio la casa di 

riposo Giovanni XXIII, quindi volevo comunicare che abbiamo 

acquisito un progetto esecutivo, stanno lavorando oggi gli 

Uffici, credo che nei prossimi giorni, tra domani e dopo 

domani riusciremo a partecipare a questa diciamo, bando, 

previsto dall’Assessorato Regionale per finanziare i lavori, 

ad ogni modo già siamo un passo avanti perché abbiamo un 

progetto esecutivo, abbiamo collaborato con il Commissario 

Straordinario e quindi, volevo insomma, comunicarle che 

abbiamo preso in mano la questione della casa di riposo 

Giovanni XXIII. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Assessore. Sindaco vuole intervenire? Prego 

Vicesindaco. 
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VICESINDACO RUGGIERI 

 

Presidente soltanto per qualche annotazione che... per il 

Consigliere Rodriguez. Consigliere Rodriguez volevo così, 

sottolineare che avevo risposto al suo quesito riguardante 

la via dei Salinari, quella sulla... che verrà manutentata 

con lo stesso materiale, chiaramente cementizio, prima 

dell’estate, assolutamente prima dell’estate. Poi avevo 

preso qualche altro appunto, eh... intanto mi piace 

comunicare che nella qualità di ex Assessore al personale, 

che c’è stata ieri la prima riunione della Commissione di 

concorso per sette Istruttori Tecnici direttivi, è stata 

aggiornata dalla Commissione al 10 marzo, quindi sono credo 

buone notizie per l’Amministrazione e per tutta... anche per 

il Consiglio Comunale, che potrà sapere a breve, 

relativamente a breve, ci saranno sette nuovi Tecnici 

laureati assunti. C’era qualche altra cosa sulla quale volevo 

rispondere, però in modo così, molto garbato al Consigliere 

Coppola, che riferiva di problemi relativi al riscaldamento 

in ambito scolastico, evidentemente se ci sono stati dei 

problemi, non sono di questi giorni, ma sono anche dei mesi 

precedenti, si sta provando ad intervenire in alcune scuole, 

me ne sono occupato anche questa mattina, e poi sicuramente 

gli Uffici ci daranno una mano. Per quanto riguarda 

l’immobile a cui faceva riferimento in via Stefano 

Bilardello, non conosco all’interno l’immobile, ma so che è 

molto, molto degradato, e so di questo istituto, ex istituto 

Maria Antonietta Genna, ma non so di chi è la proprietà oggi 

dell’immobile... Da Alfano? Bene, si potrà fare un 

sopralluogo, so che è in condizioni fatiscenti per la verità. 

Al Consigliere Di Pietra, se mi ascolta non so, vorrei dire 

che per quanto attiene la Riserva naturale orientata isola 

dello Stagnone, ci si sta lavorando, la pratica è 

all’Assessorato Territorio e Ambiente, la sta esaminando una 

Commissione dell’Assessorato, e non quella del... e non la 

Commissione dell’ARS. Poi, a chi chiedeva del PUDM, ecco, 

posso riferire che il giorno 4 febbraio, sono stato in 

Assessorato con i tre Tecnici, Putaggio, Mezzapelle e Stassi, 

e abbiamo avuto una riunione molto lunga con i Responsabili 

Tecnici dell’Assessorato, e abbiamo discusso del piano da 

noi presentato, e di eventuali, anzi, delle opportune 

integrazioni documentali, però, siamo piuttosto avanti, non 

siamo il primo Comune della Sicilia come San Vito lo Capo, 

ma siamo molto, molto più avanti rispetto a tanti altri 

Comuni, c’hanno detto in Assessorato quindi, notizie 

interlocutorie ma penso, degne di nota. Vi posso ancora dire, 

ma sono piccole cose che posso riferire per quanto riguarda 

l’altro concorso in atto di sei Istruttori Amministrativi, 

che gli Uffici stanno terminando l’esame delle domande, e 

quindi anche questo concorso prenderà concretamente il via 

a breve. Forse avrei delle altre cose ma, non le ho 

annotate... ah, per l’App Municipium, a me risulterebbe per 
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la verità che l’App funziona, non a pieno regime, ho parlato 

con l’Ingegnere Dottor Giovanni Palmeri, che so che è stato 

anche in contatto con il Presidente Di Pietra, l’App 

funziona, probabilmente non è totalmente funzionale per 

quello che si vorrebbe, per quanto riguarda lei diceva, la 

segnalazione dei disservizi, piccoli disservizi, 

illuminazione, buche stradali, probabilmente si dovrebbe 

fare di più e meglio e sarebbe anche un po’ più lineare, il 

modo di segnalare i danni, comunque me ne accerterò nei 

prossimi giorni. Grazie. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Non ci sono più Consiglieri iscritti a fare delle 

interrogazioni. Ricordo ai colleghi Consiglieri che giovedì 

24 alle ore 16:30 è convocato il Consiglio Comunale. Allora, 

non mi sembra che ci siano innanzitutto novità, io non so 

cosa ha detto il Sindaco, però posso garantire che qualche 

risposta dovrebbe arrivare tra domani e giovedì. Questi sono 

stati gli impegni, quindi stavano solo verificando il da 

farsi, alcuni passaggi anche di carattere tecnico e poi tra 

mercoledì e giovedì dovrebbero comunicare 

all’Amministrazione la decisione presa e la disponibilità. 

Allora, il Sindaco voleva replicare brevemente a qualche 

interrogazione. Prego Sindaco. 

 

SINDACO 

 

Presidente grazie. Spero, vista la lunga carrellata di 

interrogazioni, di essere puntuale e anche sintetico. 

Consigliere Passalacqua, ospedale, padiglione, campus, credo 

che siano delle opere importanti che sono realizzate nella 

nostra città, il padiglione abbiamo detto che sarà 

realizzato, avremo un investimento di 304 posti letto, 

sappiamo dei ritardi, ne abbiamo parlato più volte, non ho 

voluto trascurare l’argomento o accantonarlo, siccome ne 

abbiamo parlato più volte, credo che non sia opportuno 

ritornare costantemente sullo stesso argomento. Sulla pista 

ciclabile, non stiamo immaginando una strategia così, fai da 

te, senza un senso, senza una visione. Questa ipotesi che 

abbiamo messo in campo, la stiamo valutando non perché non 

vogliamo la pista ciclabile che va ai Lidi, ma perché non è 

tecnicamente fattibile, non è sostenibile, non si può 

realizzare, insistere, ostinarsi, al dire da parte del 

Consigliere Passalacqua che quella è la soluzione, se 

tecnicamente non è sostenibile mi pare che è un modo per 

strumentalizzare un po’ l’argomento, fra l’altro stiamo 

proponendo una soluzione che il Consigliere Coppola e il 

Consigliere Fici, è stata presa favorevolmente, almeno 

verbalmente finora, in considerazione è apprezzata 

dall’Assessorato Infrastrutture, perché rientra proprio in 
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quella logica di una continuità delle piste ciclabili, perché 

se avessimo fatto, individuato un’area diversa, c’hanno 

anticipato che avrebbero chiaramente detto di no, questa è 

una soluzione sostenibile tecnicamente, perché va ad 

incrociarsi a quel percorso diciamo complessivo che 

interessa le piste ciclabili, in ogni caso, vuoi per la pista 

ciclabile urbana, vorrei dire al Consigliere Passalacqua, 

che non si può ipotizzare addetta non dell’Amministrazione, 

del Sindaco, ma addetta dai Tecnici, a cominciare dal Comando 

dei Vigili Urbani che il senso unico nell’area della pista 

ciclabile urbana relativa al Capo Boeo, per intenderci, fino 

ad arrivare alla Florio, non è sostenibile, non è 

tecnicamente per una ragione di mobilità, sostenibile, 

quindi, diventa necessario mantenere il doppio senso di 

circolazione e assicurare i dovuti parcheggi. Consigliere 

Fici, per quello che riguarda il porto mi pare che il 

Presidente del Consiglio sinteticamente ha detto tutto, 

terreno in considerazione chiaramente anche le questioni 

legate agli Operatori del porto, per le note ragioni, sia 

sulle questioni delle proroghe demaniali a livello 

nazionale, sia per la singolare posizione nella quale ci 

troviamo a seguito dell’approvazione del Piano Regolatore 

del porto. È stata nostra premura preoccuparcene, nostra 

diciamo, motivo di preoccupazione seguire, e nel momento in 

cui avremo risposta da parte del Presidente della Regione, 

dal Governo della Regione, è chiaro che, un minuto dopo, 

carte alla mano, saremmo presso l’Assessorato al Territorio 

e Ambiente per avere confermato quello che verbalmente 

c’hanno anticipato, cioè di salvaguardare per quanto 

possibile, chiaramente e consentito, le loro posizioni. 

Fermo restando, io, credo che forse non vale la pena entrare 

nel merito che, in passato avremmo dovuto probabilmente 

organizzare il tutto in maniera diversa. Per quello che 

riguarda la strada del Signorino, credo che in questi giorni 

vi sarà un incontro dell’Ingegnere Montalto, no, questa è 

per la via del Fante, per quanto riguarda... questo Rodriguez 

me lo chiedeva, se non ricordo male, via del Fante, chi lo 

chiedeva? Dei problemi legati... 

 

Intervento fuori microfono 

 

SINDACO 

 

Ivan Gerardi. E a proposito di via del Fante, l’Ingegnere 

Montalto incontrerà il Direttore ai lavori con la ditta, per 

capire che tempi ci sono per potere sistemare anche quella 

strada. Invece per quanto riguarda la strada del Signorino 

e gli aspetti relativi ai nuovi allacci, per quanto riguarda 

la parte delle fognature, è necessario prima poter definire 

e completare questi lavori, è stata presentata una variante 

e dopo il collaudo, sarò possibile procedere con gli allacci 

per le... necessari diciamo, servizi, alle utenze, però a 
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quanto pare, da quello che ci riferiscono, sempre verbalmente 

al momento, le prove per il collaudo, si possono fare, 

diciamo, questi collegamenti si potranno fare solo dopo il 

collaudo stesso, perché ci possono essere delle conseguenze 

di carattere tecnico se si provvede adesso a creare questi 

collegamenti senza un preventivo lavoro da parte 

dell’impresa aggiudicataria. Consigliere Fici, relativamente 

alle categorie protette, credo, e credo che l’argomento è 

stato sollevato anche da altri Consiglieri, stiamo facendo 

la nostra parte, insisto nel dire che l’anno scorso, non è 

che abbiamo trascurato le categorie protette, Consigliere 

Coppola, non c’era intenzione di trascurare le categorie 

protette lo scorso anno, noi abbiamo semplicemente dato 

mandato con il budget che avevamo a disposizione, ai 

Dirigenti di poter procedere, visto che non hanno avuto il 

budget disponibile, le risorse disponibili e sufficienti per 

poter anche dare priorità alle categorie protette, 

quest’anno rimediamo, cercando appunto di venire in contro. 

Sul riconoscimento della performance chiaramente è una 

questione che abbiamo ereditato e gradualmente stiamo 

recuperando assegnando delle somme anche quest’anno abbiamo 

prodotto i primi atti deliberativi. Sull’impiantistica 

sportiva, la questione vale anche per il Consigliere Di 

Pietra, stiamo lavorando, oltre che sul nuovo Regolamento, 

che auspichiamo il Consiglio Comunale possa approvare 

celermente, stiamo lavorando per tutta una serie di 

interventi, di manutenzione straordinaria, che riguardano 

non solo tutti gli impianti, io se volete, considerato che 

siamo già a tarda ora, potrei leggervi una relazione 

abbastanza dettagliata, su tutto quello che riguarda 

all’impiantistica sportiva, che parte fin dal nostro 

insediamento, cioè, illustra tutti i dettagli di carattere 

tecnico, sulla situazione che noi abbiamo ereditato e sugli 

interventi per potere mettere in sicurezza tutti gli 

impianti. Abbiamo ereditato strutture che non avevano 

agibilità, impianti, CP, e quindi adesso stiamo cercando di 

recuperare e sono tutti i lavori in corso, cioè, lavori di 

adeguamento in corso, non stiamo dicendo faremo, sono lavori 

in corso che riguardano lo Stadio Comunale, il campo di 

calcio Angotta chiaramente, con un progetto che fra l’altro 

sapete bene, perché so che avete approfondito anche in 

Commissione più volte, relativo non solo, 

all’efficientamento energetico, a fine anno c’hanno anche 

sollecitato dalla Regione di presentare il progetto nel suo 

complesso, e quindi, probabilmente avremo un finanziamento 

senza il cofinanziamento da parte, la quota parte da parte 

del nostro Ente Comune, lo stesso per quanto riguarda il 

manto erboso, la questione che un po’ più mi preoccupa, 

riguarda l’impianto sportivo di Strasatti, dove ci sono dei 

lavori in corso, e credo che saranno definiti nel giro di 10 

giorni e quindi dovrebbe essere poi disponibile, non parlo 

perché oggi non voglio tornare qui a polemizzare, non parlo 
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dei contenitori culturali, perché, abbiamo trovato una 

situazione veramente complessa, e peso le parole per non 

diciamo, apparire aggressivo, una situazione che adesso 

stiamo finalmente sistemando con tutta una serie di 

interventi, abbiamo... persino con i 5 milioni di euro, 

Consigliere Di Pietra ha fatto in modo di intervenire per la 

Biblioteca recuperando somme di circa 200.000,00 euro per 

finalmente ristrutturarla e sistemarla, abbiamo lavorato per 

potere trovare delle risorse non solo nostre, ma anche 

esterne, attraverso l’Assessorato e fondi dello Stato, 

speriamo adesso, anche per la piscina con l’efficientamento 

energetico e successivamente faremo un lavoro alquanto 

significativo, spero, con i nuovi fondi di agenda urbana, 

sempre questo per quanto riguarda gli aspetti legati 

all’efficientamento. Sull’acqua, credo Consigliere Fici, che 

ieri siamo stati esaustivi, abbiamo spiegato puntualmente 

tutto ciò che è accaduto nell’ultimo periodo nella nostra 

città, sono ottimista sulla possibilità che l’emergenza 

rientri preso, ma chiaramente dobbiamo attendere gli 

ulteriori accertamenti, prove, contro prove, perché con la 

salute umana chiaramente non intendiamo scherzare e saremo 

non rigorosi, di più, puntuali fino in fondo per poter essere 

sereni, che quando dall’acquedotto sarà erogata un litro 

d’acqua o una qualsiasi quantità di acqua, dobbiamo essere 

certi che non faremo, non procureremo danni ai nostri 

cittadini. Al Consigliere Gerardi, non voglio oggi 

avventurarmi, vale anche per il Consigliere Pugliese, a 

considerazioni di carattere politico, vale anche per il 

Consigliere Coppola. La scorsa Seduta l’abbiamo dedicata per 

intero alle questioni politiche, non penso che sia il caso 

di parlare ancora di scollamenti e di questioni politiche 

contro, a favore, o per un soggetto politico, oggi siamo 

qui, presentandoci con sei Assessori, che ritengo abbiano le 

carte in regola per potere lavorare e lavorare bene, sono 

chiaramente molto contento anche di questi primi giorni di 

lavoro gomito a gomito con l’Assessore Piraino, ma, possiamo 

dire che è una verifica aperta, il fatto stesso che c’è un 

settimo Assessore ancora da nominare, secondo una proposta 

che io avevo fatto qui, e che secondo me non trova 

precedenti, la possibilità di venirne qui a discutere, a 

parlare, a confrontarci, credo che sia alquanto 

significativa, ed è una dimostrazione veramente di volontà 

di coinvolgimento, di partecipazione, di pieno 

coinvolgimento del Consiglio Comunale sulle scelte che 

andremo a fare, quindi, io spero che nei prossimi giorni si 

potrà anche avere, con lo stesso Movimento Via, un ulteriore 

momento di approfondimento, per tentare di capire come poter 

procedere insieme in questa esperienza di carattere 

Amministrativo, chiaramente a me dispiace tutto quello che 

è accaduto all’interno del Movimento Via, ma non sono 

questioni che appartengono, come dire, la mia... il Governo 

della città, riguardano aspetti che spero possano essere 
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risolti all’interno appunto dello stesso raggruppamento. Per 

quello che riguarda le interrogazioni invece del Consigliere 

Gerardi, tento a precisare che sulla piscina comunale ho già 

detto qualcosa, sulla Villa Comunale, ecco, noi abbiamo 

fatto, dopo tantissimi anni, un lavoro grazie all’Assessore 

Arturo Galfano, abbiamo fatto un lavoro di sistemazione e di 

messa in sicurezza della Villa, c’erano degli alberi che non 

venivano sufficientemente, adeguatamente, diciamo, seguiti, 

dal punto di vista della sicurezza, considerato anche che 

c’è stata la necessità di un esperto, di un Agronomo che 

desse dei consigli sull’argomento, visto che si parla anche 

di alberi centenari, e devo rassicurare, che attraverso... 

noi avevamo riaperto, era tutto sistemato, a seguito di una 

tempesta di vento di qualche settimana addietro, è stato 

assolutamente necessario chiudere la Villa, perché oltre ad 

essere caduti tantissimi... alcuni alberi, abbastanza 

grandi, sono stati provocati dei danni che potevano diciamo, 

provocare e determinare anche ragioni di non totale sicurezza 

di quel luogo. Posso però rassicurare, che è nostra 

intenzione, Consiglieri, fare un ulteriore intervento 

all’interno della Villa, perché il bene confiscato con il 

recupero funzionale che è stato fatto di quel bene a Piazza 

della Vittoria, che arriva fin dentro la Villa Cavallotti, 

ricordo un intervento di 820.000,00 euro che sono stati già 

impegnati e spesi, a questi si aggiungono 69.000,00 euro di 

arredo urbano per un centro di aggregazione giovanile che 

faremo all’interno di Villa Cavallotti, proprio per arredare 

ulteriormente la Villa, e utilizzeremo, finalmente, spero a 

breve, 42.000,00 euro per i giochi inclusivi, che 

arricchiranno un po’ la Villa, la renderanno ancora più vita. 

Chiaramente la riapriremo quando avremo la certezza che sia 

un luogo assolutamente sicuro. Poi mi si chiedeva qualcosa 

a proposito di via Lungomare Maltese, Consigliere Gerardi, 

a proposito a dei lavori che si stanno facendo per il momento 

davanti, nell’area antistante al Monumento ai Mille, o via 

Scipione l’Africano, credo che entro qualche giorno 

dovrebbero completare i lavori e poi mantenere per qualche 

giorno chiusa la circolazione, almeno per i mezzi pesanti, 

e quindi poter riaprire anche quella via. Poi sono previsti 

lì, dei lavori, credo per 470.000,00 euro, legati sempre al 

Monumento ai Mille, per attrezzarlo, arredarlo, togliere o 

sistemare quella parte di asfalto per renderlo un luogo 

ancora più accogliente nella prospettiva di una migliore 

fruizione e valorizzazione di quel luogo. Consigliere Di 

Pietra, lei, ha rappresentato tantissimi quesiti e tante 

interrogazioni, ha rivolto tutte significative e importanti, 

sui contenitori culturali, ripeto, potremmo, preferire farle 

arrivare anche una relazione, perché abbiamo anche la 

necessità sui contenitori culturali, di poter dare puntuali 

risposte al Consigliere Di Pietra, posso comunque, a 

proposito di Palazzo Grignani, perché chiedeva in maniera 

particolare, se non ricordo male, anche di Palazzo Grignani, 
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posso dirle che siamo in attesa di poter ricevere questo 

ulteriore finanziamento per completare quella struttura, in 

maniera tale poi da valutare anche una gestione coordinata 

di questi beni come giustamente lei suggeriva, e per quanto 

riguarda i contenitori culturali, oltre a Palazzo Grignani, 

posso rassicurare che ci sono lavori in corso a San Pietro, 

quegli interventi che abbiamo richiesto, gli ulteriori 

finanziamenti da parte dello Stato, la Biblioteca Comunale 

ho fatto cenno, l’ex Convento del Carmine vi era un problema 

con il demanio e sono state versate le necessarie somme per 

poterla riavere pienamente in uso, l’impianto elettrico e 

antincendio su cui ci sono dei lavori in corso credo, per 

quanto riguarda il Convento del Carmine, impianti elettrici 

e abbiamo completato, poi per quanto riguarda il Monumento 

ai Mille, c’è un problema un po’ più complesso perché dagli 

Uffici, ci dicono che vi sarebbe la necessità di una verifica 

statica, di una verifica che al momento non consentono 

affollamento superiore a 99 persone, e quindi bisognerebbe 

fare una verifica che è un po’ più complessa, visto che è 

una verifica di carattere statico e non sappiamo che tempi 

vi saranno per poter completare questo ulteriore 

adempimento. Sul Teatro Impero, sapete che ci sono dei lavori 

in corso per la parte dell’area superiore della struttura, 

del tetto, con degli impianti che si stanno poi sistemando 

per un vecchio finanziamento ottenuto. Della scala 

antincendio relativa al Sollima, abbiamo già parlato, e 

questo per quanto riguarda i contenitori culturali. Per 

quanto riguarda le manifestazioni estive ne ha parlato credo 

l’Assessore Alagna, e comunque noi, sapete bene che abbiamo 

istituzionalizzato degli eventi che porteremo alla BIT, 

domani o dopodomani uscirà un avviso anche per creare delle 

forme di cooperazione, di sostegno, di supporto ai nostri 

eventi che presenteremo nell’ambito del catalogo digitale. 

Per quanto riguarda l’Albo delle Associazioni, è un argomento 

che mi sta particolarmente a cuore, e avete ragione sui 

ritardi, ma credetemi, è stato veramente faticoso mettere 

ordine, la nostra Amministrazione che vuole essere 

un’Amministrazione dalle carte in regola su tutto, ha trovato 

veramente difficoltà a mettere ordine, lo riconosco, ma 

quando tu trovi oltre ai problemi legati all’agibilità dei 

luoghi, ai sistemi di sicurezza, alle questioni che abbiamo 

più volte rappresentato, anche degli iter diciamo, 

superficiali, chiamiamoli così, che avevano bisogno di 

procedure diverse per l’assegnazione dei beni, degli stessi 

beni, è chiaro che rimettere ordine e andare a vedere il 

bene che è stato assegnato con una procedura ad evidenzia 

pubblica, o con una semplice letterina amichevole con la 

quale si dice, prenditi il bene e utilizzalo come ritieni, 

è chiaro che c’è bisogno di un lavoro molto complesso, 

approfondito, rigoroso, che consenta di potere essere 

assolutamente certi di quello che si sta facendo, e non mi 

riferisco a questioni recenti, non voglio polemizzare con 
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chi c’era prima, parliamo di un modo di fare che c’era nel 

passato, anzi, voglio precisarlo questo, non è detto che 

riguardi la precedente Amministrazione, era un sistema, un 

modo di fare, una modalità che, magari con tutta la buonafede 

per accelerare l’iter, poteva servire temporaneamente a 

qualche Associazione e poi per decenni o per anni, andava a 

finire al soggetto x piuttosto che Y, in maniera 

assolutamente discrezionale, noi, piuttosto che accelerare 

l’iter dell’assegnazione dei beni con questa modalità, 

abbiamo preferito ritardare, assumendocene la responsabilità 

anche con tutte le conseguenze che stiamo purtroppo subendo, 

ma lo stiamo facendo sicuramente con rigore. Sulla SP21 

Consigliere Di Pietra, l’anno scorso abbiamo avuto un 

confronto all’interno di questo Consiglio, all’interno di 

questa Assise, dove io la invitavo a potere pazientare, 

perché eravamo alla vigilia della sottoscrizione o lì per 

definire un accordo istituzionale con la Regione, il Comune 

di Misiliscemi, Trapani, Paceco, noi speravamo che già per 

questa estate si potesse avere, diciamo, una precisa 

rassicurazione che purtroppo ancora non è arrivata, per cui, 

ci siamo attrezzati per quello che sarà chiaramente 

possibile, con fondi nostri per fronteggiare le diciamo, le 

strade di... e di intervenire sulle strade di collegamento 

più importanti e evitare i problemi che abbiamo vissuto per 

le note ragioni sulle quali non voglio entrare nel merito, 

nella scorsa esteta. Noi faremo, com’è stato detto dal 

Vicesindaco, degli interventi essenziali per potere 

assicurare delle manutenzioni straordinarie o degli 

interventi che possono dare sfogo alla viabilità dal 

Litoranea fino alla pista ciclabile, per intenderci, al 

Lungomare che costeggia la pista ciclabile, e faremo tutta 

la nostra parte con la speranza che nel frattempo comunque, 

si possa anche intervenire in via definitiva con questo 

finanziamento, che fra l’altro è corposo. Sull’Istituto 

Tecnico del Turismo, il Commerciale, noi abbiamo preso atto 

e recepito pienamente l’atto di indirizzo, siamo nella fase 

della definizione, delle indagini sulla vulnerabilità 

sismica, sta facendo il libero Consorzio all’interno di quei 

locali, dopodiché, auspichiamo che si possa avviare, questa 

fase di spostamento o di traghettamento che sarà anche 

alquanto complesso, ma dipende chiaramente dal lavoro che 

devono completare dal libero Consorzio. Per quanto riguarda 

poi, l’App Municipium, ha risposto l’Assessore Ruggieri, il 

Vicesindaco, e devo complimentarmi su un aspetto, 

Consigliere, ne abbiamo parlato anche in altre occasioni, 

noi siamo per potere fare tutto attraverso questa modalità 

delle applicazioni e assicurare i servizi ai cittadini non 

con le modalità di ieri, per cui i vari Assessori operativi 

erano bravi perché riuscivano a tamponare, a fare 

l’intervento sulle buche, sulle  lampadine o sui rifiuti, 

noi vogliamo farlo con i criteri, così come abbiamo 

inaugurato anche per altri Ambiti, la logica del criterio, 
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per ridurre il più possibile le discrezionalità in capo 

all’Amministrazione, però dobbiamo farlo tenendo conto anche 

delle forze che abbiamo a disposizione, mi spiego, se questo 

lavoro noi immaginiamo di poterlo fare con la raccolta 

differenziata o con le micro discariche, credo che siamo 

attrezzati perché abbiamo dinnanzi una società organizzata 

con un appalto milionario come quello in capo a Formula 

Ambiente, e quindi possiamo probabilmente su questo 

attrezzarci e attrezzarci presto, stessa cosa purtroppo, 

oggi, seppur dobbiamo procurare il terreno per farlo, non 

può riguardare la pubblica illuminazione, credo che dovremmo 

darci dei criteri, perché ci sono delle strade che 

chiaramente non vanno messe in nu ordine cronologico rispetto 

alla singola lampadina del civico numero, su cui potere 

intervenire, e questo tipo di intervento, considerate le 

esigue risorse che abbiamo per quello che riguarda anche la 

manutenzione straordinaria sulla pubblica illuminazione, 

dobbiamo farla gradualmente dandoci dei criteri che ci 

permettano di potere inaugurare questa nuova stagione che 

auspichiamo, quando saremo più attrezzati per poterlo fare, 

quindi io direi, da subito questa modalità inaugurarla con 

i rifiuti attrezzandoci e mettendo in cantiere questa 

modalità, e gradualmente, perché il rischio è che, 

inauguriamo la nuova App, la nuova applicazione e poi non 

siamo in grado di potere dare le risposte ai cittadini, 

perché di questo purtroppo si tratta perché sarebbero 

intasate come devo riconoscere, pervengono decine e 

centinaia di richieste che non siamo in grado di poter 

esaudire, per quello che riguarda per esempio la pubblica 

illuminazione o per problemi di scerbatura o problemi legati 

al verde pubblico, questo è un problema che ci dobbiamo porre 

in maniera seria, perché fa parte di quella ordinaria 

Amministrazione, di quella quotidianità di cui c’è 

assolutamente necessità che si intervenga, però sapendo che 

dobbiamo avere a che fare con un territorio molto esteso, 

non parliamo delle buche, non parliamo della manutenzione 

stradale, tutto quello che purtroppo noi viviamo e sappiamo 

bene che dobbiamo ricorrere ai mutui per potere fronteggiare 

questa emergenza, immaginate un’applicazione per potere 

intervenire sulle buche, oggi è pressoché impossibile, lì, 

dove invece possiamo... siamo attrezzati come l’area dei 

rifiuti, probabilmente si potrà fare di più, e comunque 

aperti al confronto e disponibili a trovare soluzioni, a 

maggior ragione se si parla di trasparenza e di criteri. 

Consigliere Rodriguez, lei faceva riferimento alle questioni 

legate al PNRR e ai progetti che secondo addetta del 

Sindacalista... 

 

Intervento fuori microfono 
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SINDACO 

Eh... Coppola, Coppola è un come un grillo che... grillo 

Cinque Stelle, non un grillo... è come un grillo che salta 

da un banco all’altro. Grillo non Cinque Stelle e neanche io 

perché non abbiamo affinità immagino no? 

 

Intervento fuori microfono 

 

SINDACO 

 

Consigliere Coppola o Consigliere Rodriguez, allora, per 

quanto riguarda il PNRR, vediamo se riesco a trovare anche... 

ecco qua. Per quanto riguarda il PNRR, vorrei rassicurare 

soprattutto lei, perché il Consigliere Genco sarà stato 

distratto al momento in cui parlavamo di PNRR perché gli 

altri Sindacalisti hanno apprezzato e anzi plaudito a quel 

confronto. Le dico subito che per quanto riguarda il PNRR 

noi abbiamo già ottenuto un finanziamento per 2 milioni di 

euro per la palazzina di via Mazara, case popolari per 

intenderci, edilizia residenziale pubblica, abbiamo ottenuto 

8 milioni di euro per la rigenerazione urbana del parco della 

Salinella e del quartiere Sappusi. Abbiamo ottenuto 2 milioni 

di euro per la rigenerazione urbana dell’area compresa tra 

la via Verdi e il Lungomare Mediterraneo, prossimamente via 

Emanuela Loi, per un totale già di 12 milioni di euro, 

abbiamo fatto richieste per quanto riguarda il PNRR, 

presentandoci con nostre iniziative e manifestazioni di 

interesse che riguardano anziani non autosufficienti, 

percorsi di autonomie di persone con disabilità, housing 

temporaneo e stazione di posta, quindi tutto quello che 

riguarda l’area del sociale, stiamo seguendo questo progetto 

di cui parlava l’Assessore Piraino, abbiamo individuato un 

immobile confiscato per poter intervenire anche per un 

progetto di valorizzazione dei beni confiscati, stiamo 

lavorando per una serie di progetti che riguardano l’edilizia 

scolastica e le palestre, abbiamo presentato quel progetto 

su via (inc.) legato al PNRR, e devo, permettetemi di dire, 

complimentarmi con gli Uffici, che (inc.) la esiguità del 

personale, soprattutto di carattere tecnico e 

amministrativo, siamo riusciti con un corsa contro il tempo, 

in tutti i bandi, ad essere puntuali, anche questi ultimi 5 

milioni che sono stati... le richieste che sono state 

avanzate per... non è agenda urbana, sono Ministeri... sono 

da parte del Ministero dell’Interno, c’hanno consentito di 

potere fare davvero tanto, anche per la messa in sicurezza 

delle scuole, stiamo partecipando anche a progetti relativi 

al Terzo Settore e a interventi socioeducativi strutturati 

e organizzati, stiamo cercando di trovare un riconoscimento 

da parte delle Autorità dei soggetti istituzionali 

competenti, per la valorizzazione della nostra Villa 

Cavallotti, che ha una Villa di rilievo storico, ma per 

potere essere ammessi a finanziamento serve una 
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certificazione, Presidente del Consiglio, che sarebbe 

opportuno acquisire sulla storicità del bene che al momento, 

al di là di alcune ricerche che sono state fatte grazie anche 

all’ausilio dell’Associazione Storia Patria, che però non 

sono al momento del tutto sufficienti per potere accedere a 

tutto questo, io vi assicuro una cosa, che se continuiamo 

così, con questa tempistica, con il rispetto di queste 

scadenze, veramente, al di là del discorso dei passaggi a 

livelli, Consigliere Coppola, la città cambierà volto, 

perché abbiamo una serie di opportunità, non è partita ancora 

agenda urbana, una serie di opportunità che veramente possono 

riqualificare e migliorare il volto di questa città e 

renderla veramente una città moderna e turistica. Poi si 

chiedeva... gli allacciamenti ho fatto riferimento. Si 

chiedeva dei senzatetto, anche qui stiamo supportando non 

solo le nostre iniziative, Consigliere Coppola, legati al 

social housing, ma anche il no profit che sta facendo un 

lavoro silenzioso ma molto importante e che noi stiamo 

facendo in modo di sostenere anche recuperando delle risorse, 

grazie devo dire anche, oltre che alla Dottoressa Adamo, 

all’Assessore D’Alessandro che prima hanno preceduto, ha 

proceduto l’Assessore Piraino, degli interventi molto 

importanti che hanno permesso di recuperare circa 5 milioni 

di euro di somme non spese, non utilizzate, non impegnate, 

dalla precedente Amministrazione che oggi permettono di 

poter fare dei bandi, e non nascondo anche qui, i problemi 

che abbiamo sulle rendicontazioni e sulla rincorsa della, 

come dire, delle procedure che dobbiamo rispettare per potere 

poi assicurare degli interventi che riguardano anche il fondo 

povertà, con gli interventi relativi al piano di zona. 

Abbiamo messo fra l’altro in atto, delle iniziative di 

coprogrammazione con degli Enti, c’è anche il suo amico 

Giovanni Sinacore all’interno di questa rete credo 

attraverso uno dei soggetti no profit, ecco, lo dico per 

questo, in modo tale che abbassiamo i toni su questo 

argomento, e sa quanto ci sta a cuore tutto quello che 

chiaramente con tutte  le difficoltà e con tutta l’attenzione 

che merita questo Settore, stiamo cercando davvero di poter 

fare, sapendo che sull’argomento, preferiremmo che, così 

come la questione acqua, che non vengano fuori delle 

strumentalizzazioni, ho letto di recente questo articolo su 

un giornale on line a proposito di questo senzatetto a due 

passi dal Palazzo Comunale, ecco, lì abbiamo un 

Amministratore di sostegno che è stato nominato, è chiaro 

che poi quando ci sono delle difficoltà di carattere 

soggettivo, e si rifiutano anche degli interventi che anche 

la precedente Amministrazione aveva fatto, perché la 

precedente Amministrazione ha sottoscritto una convenzione, 

con un soggetto marsalese del Terzo Settore, che per i casi 

di emergenza consente di poter ricorrere con delle rette, 

che sosteniamo noi come Comune di Marsala, di poter ricorrere 

appunto a questa struttura che credo sia in zona Racalia, o 
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comunque da quelle parti, e credo che sia, sì, eh... più o 

meno da quelle parti, che permette di potere in emergenza, 

appunto, evitare di avere situazioni di difficoltà per i 

senzatetto, se poi la persona non è disponibile a farsi 

accogliere, non è disponibile a non fare il vaccino o non 

diciamo, o pretende, o richiede, o rivendica, non voglio 

dire la parola sbagliata, rivendica una sistemazione 

autonoma, con appartamento proprio, è chiaro che poi 

intervengono altri motivi, perché noi abbiamo provato anche 

ad assicurare interventi di questo tipo ma per ragioni 

igienico sanitarie, questa persona non poteva stare, una 

persona a caso, non poteva stare da solo a casa, in 

un’abitazione propria con una vita autonoma, proprio per 

conseguenze di carattere igienico sanitario, ecco perché ha 

bisogno dell’Amministratore di Sostegno, però, quando poi si 

arriva a scrivere delle cose di questo tipo, senza conoscere 

la realtà dei fatti, chiaramente rischiamo di scivolare in 

un contesto di strumentalizzazione che mi dispiace e mi 

dispiace tanto. Per quanto riguarda la Colmata, gli aspetti 

di carattere ambientale, noi farebbe piacere, viste le 

difficoltà che vi sono in quell’area che non sempre sono di 

competenza della nostra Amministrazione, di potere fare 

degli interventi di rigenerazione complessiva che non solo 

diciamo, superano i problemi di carattere ambientale, ma 

possono anche valorizzare tuta quell’area e renderla 

attraente, perché no, creando anche delle possibilità di 

nuove spiagge, come sta a cuore anche al Consigliere Fici, 

di poter fare sul Waterfront di tutta la nostra costa anche 

al centro urbano. Non ho altro da dire al momento, che 

ricordi, spero di avere risposto in maniera esaustiva a 

tutto, ho preferito farlo oggi direttamente, senza ulteriori 

approfondimenti. Allora, sulle categorie A, il Vicesindaco 

ha chiesto più volte, Consigliere Fici, solo un secondo 

perché è un argomento che a lei interessa adesso, sulle 

categorie A noi abbiamo circa 100 unità, che abbiamo più 

volte invitato a poter... i Dirigenti, a poter utilizzare, 

impiegare, impegnare, su servizi di necessità per 

l’Amministrazione e addetta, non solo dagli impiegati, ma 

soprattutto degli stessi Dirigenti delle professioni 

organizzative, non è personale che si può, fra virgolette 

distrarre altrove, perché assolutamente indispensabile lì 

dove al momento sono impiegati e operano, motivo per cui, ci 

rappresentano, gli stessi Dirigenti, che se dovessimo 

spostare, una, due, tre unità altrove, il problema è stato 

per i fontanieri che era un servizio essenziale, abbiamo più 

volte dovuto provare, sollecitare, richiedere interventi 

diversi ma, e ci siamo riusciti parzialmente, purtroppo 

questo personale, ricordo l’esiguità del personale anche che 

abbiamo per tutti i pensionamenti che vi sono stati, questo 

personale, spesso e volentieri non lo possiamo destinare 

altrove, o per problemi di salute, o per problemi di 

invalidità o per problemi di ore a disposizione, ma 
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soprattutto, da ciò che ci dicono i Dirigenti, perché sono 

servizi essenziali che rendono, che in loro mancanza 

bloccherebbero gli Uffici, è un problema mi dicono, che si 

ripete negli anni, noi proveremo anche a fare qualche azione 

con maggiore determinazione, però non so, ecco, se ci 

aiutate, questo è un appello che faccio a tutti i Consiglieri 

Comunali, a individuare quelle unità che a vostro avviso 

sono poche impegnate, noi siamo ben lieti di poter recepire 

le vostre istanze. Ultima interrogazione dal Consigliere 

Milazzo, che non vedo... eccolo qua, che aveva parlato, aveva 

rappresentato della necessità di conoscere la pianificazione 

strategica, il Consigliere Milazzo non ha partecipato ad un 

incontro recente che abbiamo tenuto al Comune, e devo dire 

che sulla pianificazione strategica, al di là degli 

interventi di cui ho parlato relativi al PNRR, ci sarebbe 

molto da rappresentare, noi abbiamo fatto un apposita 

delibera in Giunta, sul PNRR che inseriremo chiaramente nel 

DUP, che sarà oggetto di approfondimento durante il confronto 

sul documento unico di programmazione, però, e lì, ritorniamo 

anche al solito discorso sulla collegialità che gradiremmo 

determinare per una condivisione più ampia nella 

pianificazione, nella programmazione, nel nostro Comune e 

anche in relazione al PNRR, mi si chiedeva poi in maniera 

particolare, qual è il nostro intendimento sull’attivazione, 

sull’accensione di mutui per quanto riguarda il piano 

triennale delle opere pubbliche, l’anno scorso se 

ricorderete, abbiamo presentato come Amministrazione, la 

proposte per via Scipione l’Africano e poi per via di 

quell’emergenza legata ai contenitori culturali, abbiamo 

dovuto spostare le somme altrove e sono dei lavori in corso, 

quest’anno, ove dovesse essere disponibile un budget per 

potere, una somma per potere attivare un mutuo per un’opera 

strategica e questo lo sapremo da qui a breve, noi speriamo 

attorno a 700/800.000,00 euro, di trovare delle risorse per 

un intervento mirato, sapendo che è complessa anche questa 

azione, quest’anno, non per i contenitori culturali, ma per 

la lievitazione dei prezzi, per l’aumento dei prezzi 

dell’energia che comporteranno ulteriori restrizioni per il 

nostro Bilancio perché, l’ipotesi che si fa, è di circa 

25/30% dell’aumento della spesa per via dell’aumento delle 

tariffe dell’energia e del gas, per cui avremo conseguenze, 

ma se dovessimo riuscire, e chiudo, Consigliere Milazzo, noi 

vorremmo anche qui, nel giro di qualche ora, di qualche 

giorno, perché vorremmo chiudere in Bilancio gli atti 

propedeutici in Giunta, gli atti propedeutici per prepararci 

a portare il Bilancio in Consiglio, e vorremmo presentarci 

con delle ipotesi che ci piacerebbe condividere, forse 

sarebbe più facile farlo oggi, perché siamo così pochi come 

Consiglieri Comunali, sarebbe forse più semplice potere 

avere anche qualche indicazione. Noi oltre agli aspetti 

dell’area antistante in via Scipione l’Africano e con la 

stessa via Scipione Africano e piazza, Porta Garibaldi per 
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intenderci, avremmo la possibilità di prendere in 

considerazione una soluzione da area a traffico limitato di 

via Roma, estendendo diciamo, l’azione che è stata fatta con 

le precedenti Amministrazioni, da Porta Mazara fino a Largo 

Zerilli, ricorderete che lì vi è una sistemazione diversa 

rispetto all’altra parte di via Roma, credo che siano 

Sanpietrini, o comunque con una... come? 

 

Intervento fuori microfono 

 

SINDACO 

 

Con cemento più accogliente rispetto all’asfalto, l’idea 

sarebbe quella di potere estendere questa modalità di 

organizzazione della via Roma, con appunto, con questo stesso 

materiale, questa è la seconda ipotesi, una terza ipotesi 

potrebbe essere quella di utilizzare queste somme pera fare 

un lavoro sull’arredamento urbano che ci permetterebbe di 

intervenire su tutta la cartellonistica, la promozione, 

l’arredamento a verde, vasi, per il Lungomare Mediterraneo, 

il centro storico e alcuni punti strategici delle periferie. 

Sono tre ipotesi che vorremmo prendere in considerazione, e 

su questo accogliamo volentieri delle indicazioni che 

possano venire da parte vostra, quindi, la riqualificazione 

di via Roma, alla riqualificazione di via Scipione l’Africano 

o l’arredamento per il decoro a cui si faceva un momento fa, 

riferimento. Queste sono le ipotesi che abbiamo in cantiere, 

stiamo (inc.) su questa a confrontarci. Io vi ringrazio, 

anche per un tono diverso che ho trovato, un clima diverso 

che ho trovato in Consiglio Comunale, rispetto al recente 

passato, che attenzione non è... la dialettica politica ci 

sta, è giusto che vi sia, ma credo che sia anche opportuno 

un clima più costruttivo, di cui oggi ho preso atto, vi 

ringrazio e spero di potere tornare, così come ci siamo 

impegnati con il Presidente del Consiglio, periodicamente, 

con le interrogazioni anche per non sentirmi più dire dal 

Consigliere Coppola che siamo inadempienti, perché oggi 

abbiamo fatto una carrellata di tutte le risposte che 

giustamente meritava e che spero siano arrivate, se... devo 

dire che siamo stati puntualmente presenti tutte le volte 

che è stato richiesto, se ci sono però, delle interrogazioni, 

credo questo che vada precisato, delle interrogazioni, su 

cui non ha ricevuta una più puntuale richiesta, siamo 

disponibili a ricevere anche via Pec, con una semplice e-

mail, con la modalità che lei riterrà, di ricevere ulteriori 

istanze per potere spero più tempestivamente rispondere, ci 

siamo attrezzati con un Funzionario che lei conosce bene, 

anche a seguito delle sue sollecitazioni, è il Roberto Aleo, 

per potere... Roberto Aleo, dello staff del Sindaco, della 

nostra Amministrazione, e lei conosce bene, conoscerà bene 

Roberto Aleo, che... pensavo che lo conoscesse, ne avevamo 

parlato, ecco, solo per questo, che potrà diciamo, dare 
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risposte più puntuali anche per i scritto, sulle eventuali 

interrogazioni che riceveremo. Ecco vi ringrazio ancora 

Presidente, buon lavoro a tutti voi e ci aggiorniamo presto. 

Colgo l’occasione per dirvi che questo fine settimana 

parteciperò, così evito di farlo sapere dalla stampa, 

parteciperò a un incontro dei 100 Sindaci del Mediterraneo 

che si svolgerà a Firenze, d’accordo con la CEI e i Sindaci 

dell’Anci, capitanati dal Sindaco di Firenze che ci ospiterà, 

faremo questo meeting, questo incontro sul Mediterraneo, 

tema sempre di attualità, e porteremo le nostre proposte 

assieme ai Comuni di questa nostra provincia che saranno 

presenti, credo che comunque saremo principalmente Marsala 

e Mazara, invitati a questo incontro. Grazie Presidente, 

grazie Consiglieri, buona serata. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Sindaco. Colleghi Consiglieri, vi ricordo che giovedì 

24 alle ore 16:30 siamo riconvocati per discutere gli altri 

punti all’ordine del giorno. Ringrazio i Signori Assessori, 

grazie Segretario, auguro una buona serata a tutti, la Seduta 

è chiusa. 


